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OPERACION RETORNO

Aquí te ahorrarás

100.000
ptas.

GME

VENTA DE
PISO S. LOCALES. CHALETS 

C/ Alameda, 26 
ALCALA DE HENARES

TEL. 888 50 12
EXCLUSIVAS HENARES W|

L E  E S P E R A M O S  E N

AUTO RALLYE ALCALA, SA.
O t r a ,  d o  B a r c o l o n a ,  K m .  2 9 .  T o l .  8 8 2  0 6  4 3  c o n C C S Í O n d r í o

»  68 PEUGEOT TALBOT

Compruébelo.

A G R 0 G I L ,  S .  A .
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32,500.

TUs. 889 45 12 / 48 
ALCALA DE HENARES (Madrid)

EXPOSICIONES EN:
Madre de Dios, 4 

(enfrente del Parque Municipal). 
TU. 880 09 93.

ALCALA DE HENARES.

Concesionarios Oficiales Opel

GENERAL MOTORS
Mejores por experiencia

¿ f

OI quieres dislrular el placer de conducir 
lu  Peugeot 309 con un ahorro de 100.000 Ptas . 

ven aquí y (ráenos tu coche usado 
A cambio le llevaras lodo un Peugeot 309 

Como lu lo quieres por contort, equipamiento 
y prestaciones No lo deies escaparACADEMIA ALTEA 

TU ACADEMIA 
881 96 57

ANUNCIOS
GRATUITOS

L o s  p r ó x i m o s  d í a s  3 1  y  1

Vuelta a la versión clásica
Universidad: MEDALLAS Y  ESPECULACION
* G u a d a la ja ra : IM PACTO  N EG A TIVO  

DE LA AUTO PISTA D E  PEAJE
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Concesionario Oficial

DEL HENARES
Semanario de información
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LA NOCHE DE  
DIFUNTOS VOLVERÁ 

«DO N JUAN EN  
ALCALÁ»

T os próximos días 31 de octubre, 
-■-'miércoles, y 1 de noviembre, jueves, 
Don Juan Tenorio volverá a recorrer las 
calles de Alcalá, como ya viene siendo 
habitual desde hace siete años.

Tras la discutida "aventura" de la pasa
da edición en la que el director Angel 
Fació nos ofreció un Tenorio "desmitifi
cado" y ambientado en los años veinte 
de este siglo, considerando la figura de 
don Juan al modo de un "ganster" trans- 
gresor del orden establecido, versión 
que suscitó elogios y rechazos igual
mente apasionados y encendidos, la 
Fundación Colegio del Rey, organiza
dora de la experiencia desde el año 
1984, ha decidido recuperar la línea clá
sica del popular drama de Zorrilla y ha 
encargado la dirección del espectáculo 
a Francisco Ortuño.

Ortuño es un joven director de teatro, 
conocido en Alcalá puesto que dirige el 
Aula de Estudios Teatrales de universi
dad alcalaína.

Página 57

oche del año 1989 en Europa

Carretera Madrid Barcelona, Km. 31,600 
881 40 62/881 41 11 Alcalá de Henares

Formado por tres técnicos

EL AYUNTAMIENTO DE 
ALCALA CREA UN  

GABINETE DE M EDIO  
AMBIENTE

T a pasada semana, el alcalde de Alcalá, 
■^F lorencio  Campos, daba a conoc - los 
planes de ampliación del Parque Natural, 
entre los que está el traslado del cuartel 
de Sementales desde su emplazamiento 
actual a la margen izquierda del río He
nares, al lado de la Casa de Oficios. Tam
bién anunció la creación de un Gabinete 
técnico de Medio Ambiente, el cual está 
en "total contraposición con el gran con
sejo que el CDS proponía en el último 
pleno". El concejal de Medio Ambiente, 
José Luis Herreros, también presente en 
la rueda de prensa, anunciaba la campaña 
de plantación de árboles y arbustos 90-91, 
con un total de 30.387. Con esto se con
solida el Plan Verde, que así alcanza su 
tercer año, de los cuatro que tiene pro
gramados, "sobrepasándose los objetivos 
marcados". El alcalde anunció la amplia
ción de la reserva ecológica o Parque Na
tural en las márgenes del río Henares, de 
las 340 que tiene actualmente a 500.

Página 52

Guadalajara

NEGATIVO IMPACTO EN 
EL VALLE DEL HENARES 

DE LA AUTOPISTA DE 
PEAJE

U l  conocimiento del anteproyecto de 
-■--'autopista de peaje Madrid-Valle del 
Ebro, que cruzará la Comunidad de 
Madrid y la provincia de Guadalajara
siguiendo el cauce del río Henares; o 
mejor dicho discurriendo por el Valle 
del Henares, ha levantado ya algunas 
voces de oposición entre diversos colec
tivos.

La autopista se inicia en el Cuarto 
Cinturón (M-40) entre Hortaleza y el 
Encinar de los Reyes; bordea la urbani
zación del monte de la Moraleja, cruza 
el Jar ama y la carretera de Paracuellos 
a Fuente del Saz, evita el pueblo de 
Ajalvir y bordea el pueblo de Castil- 
blanco, mediante una variante al norte 
del mismo, y tras abandonar el valle del 
Henares, deja las localidades de Cende- 
jas de la Torre a la izquierda y la esta
ción de Matillas a la derecha. El traza
do regresa al cauce del Henares discu
rriendo entre Baides y su estación, 
abandonando el valle.

Página 64

PEUGEOT 4 0 5

O P E R A C IO N  R E T O R N O

MAS
CERCA
150.000
PTAS. DE AHORRO

Venga y disfrute ahora su Peugeot 405 más cerca. 

Porque si nos deja su coche usado a cambio, 
se beneficiará de un ahorro de 150.000 Ptas. 

al adquirir el modelo que prefiera entre la amplia 
gama Peugeot 405.

Infórmese. Tenemos su Peugeot 405 
más cerca de Vd.

P E U G E O T  4 0 5
EXPRESION DE TALENTO.

i eacepto Peugeot 405 GIX

AUTO RALLYE ALCALA, S.A.
Ctra. d e  Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43  

Vía Com plutense, 94. Tel. 888 08 68  

ALCALA DE HENARES

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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V e n t a  y  E x p o s i c i ó n

TODAS LAS MARCAS
Todos los vehículos serán 

entregados con un obsequio 
de RADIOCASSETTE 

ESTEREO y FM

Con todas las ventajas  
de promociones  y 

descuentos  v igentes  en 
la actual idad

Vía Complutense, 70 (Frente a Pryconsa). Tel. 882 42 78
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CORREO DEL LECTOR

LA APA DEL COLEGIO IPLACEA AL 
CONCEJAL DE EDUCACION/Alcalá

OTRO MOTIVO DE INDIGNACION  
EN LA ENSEÑANZA ALCALAINA

Por la presente, la Junta 
Directiva ae esta Asocicación 
hemos acordado hacerle lle
gar nuestra preocupación y 
malestar por los siguientes te
mas.

1) Es notorio que como 
consecuencia de las obras que 
se están realizando en la Vía 
Complutense gran parte del 
tráfico que ésta soportaba lo 
está haciendo actualmente 
por la Ronda Fiscal (M-15) y 
es por ello que el ruido del 
importante crecimiento del 
mencionado tráfico se está 
haciendo notar en el desarro
llo de las clases, en la que es 
imposible, la audición normal 
de las explicaciones de los 
profesores, por lo que éstos 
se ven obligados a alzar más 
las voces para hacerse enten
der.

Dicho esto, y en vista de 
que una vez que terminen las 
obras, muchos de estos con
ductores seguirán utilizando 
esta vía de comuncicación, 
exigimos se adopten las medi
das oportunas para que se 
pueda evitar al máximo la au
dición del ruido del trófico en 
las aulas, por lo que a nuestro 
entender, habría que realizar 
un estudio de los niveles de 
ruido y un estudio sociológico 
de cómo afecta el mismo. De 
la peligrosidad de lo que pue
dan transportar muchos de 
los camiones de los que pasan 
pegados a la valla del colegio 
ya hablaremos en otra oca
sión, pues no queremos ser 
negativos y asegurar que va a 
producirse un accidente.

2) No es de recibo la falta 
de agilidad o, cuanto menos, 
el silencio por parte de esa 
Concejalía relativo a la reali
zación de las obras necesarias 
para poder poner en funcio
namiento el comedor escolar 
en este centro. Máxime cuan
do esa Concejalía nos ha qui
tado la construcción de una 
sala deportiva sin contar con 
la opinión de este centro, si 
bien, ha sido para hacer un 
mini-polideportivo de utiliza
ción conjunta para varios co
legios. Y ni siquera éste se ha 
puesto en funcionamiento en 
el mes de noviembre como se 
nos había dichq, tal vez por 
ello, nos castiga su Concejalía 
con un retraso más en la eje

cución de las obras del come
dor escolar que desde luego, 
a nuestro juicio, no pueden 
pasar del mes de enero.

3) Hora es ya que desde 
esa Concejalía se arbitre el 
oportuno servicio de protec
ción contra accidentes de los 
escolares, pues cada vez que 
un escolar sufre uno, el profe
sor o conserje tiene que aban
donar el colegio para llevarlo 
a un centro asistencial con el 
consiguiente perjuicio que 
ello significa. ¿Cómo podría 
evitarse esta situación? Send-' 
llámente, basta con informar 
a los colegios de un número 
de teléfono (podría ser del 
Centro de Salud) donde una 
persona cualificada y con me
dios de locomoción propios 
atendiera los avisos que los 
colegios hicieran para aten
der con prontitud a los alum
nos, es decir, un servicio de 
urgencia escolar.

4) También manifestamos 
nuestro malestar por el olvido 
que hemos sido objeto en re- 
lación a la ubvención que esa 
Concejalía otorga a las 
APAS, máxime cuando tenía
mos un compromiso verbal de 
premiar con ésta y una cuan
tía mayor, el proyecto de 
construcción de un escenario. 
Es por ello, que este año no 
hayamos presentado ningún 
otro proyecto, pues siquiera 
no ha contestado por escrito 
al del año 89 y que formaliza
mos en diciembre de 1.989; 
por consiguiente no presenta
remos otro hasta que el pri
mero no sea contestado, má
xime cuando la construcción 
del mencionado escenario nos 
ha llevado más de doscientas 
horas de trabajo altruista. 
¿Acaso no tiene igual mérito 
que concursar con macetas, 
escaparates, belenes, etc. de 
las que el Ayuntamiento pre
mia? Por todo ello, espera
mos que adopten las medidas 
necesarias, rogándole nos in
formes puntualmente a todo 
lo expuesto, para lo cual esta
mos abierto al diálogo; ahora 
bien, no se queje ni alarme si 
nos movilizamos ante una fal
ta del mismo o la continua
ción de su silencio.

Mari Carmen Rivera 
Presidenta APA ¡placea.

En la Asamblea General Or
dinaria (A.G.O.), de esta 
Asociación del Colegio Públi
co de E.G.B. "Arcipreste de 
Hita”, celebrada el pasado día 
10 de octubre, ¿os asistentes 
mostraron gran indignación, 
por la no contestación a los 
distintos y reiterados escritos 
que sobre el tema comedor- 
escolar (con posibilidad de 
permutar por el gimnasio) se 
han remitido a ese Ayunta
miento y a la Dirección Pro
vincial del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.

En la misma se acordó, por 
unanimidad, el inicio de las si
guientes acciones:

1. - Reiterar los escritos de 
petición del comedor.

2. - Solicitar una entrevista 
con el Concejal de Educa
ción.

3. - En caso de no obtener 
resultados satisfactorios a las 
acciones anteriores adoptar 
medidas más duras, tales co
mo: recogida de firmas y  mani
festaciones ante el Ayunta-

Ante los hechos ocurridos 
en Alcalá de Henares en las 
últimas semanas, en que han 
sido violadas varias mujeres y 
un niño, la Comisaría de Poli
cía de Alcalá de Henares, 
junto con el Centro Asesor de 
la Mujer, dependiente de la 
Concejalía de la Mujer del 
Ayuntamiento, va a celebrar 
el día 7 de noviembre, a las 
10,30 horas y 16 horas, en el 
Centro Municipal de Salud, 
un acto sobre este tema, en el 
que participarán, junto con el 
Alcalde y el Comisario de Po
licía, miembros del Servicio 
de Inspectoras de Asistencia 
a la Mujer de la Policía Na
cional.

Conscientes de que evitar 
hechos tan denigrantes para 
la mujer, pasa no sólo por re
forzar la vigilancia policial en 
las calles de la ciudad, sino 
que es fundamental la con- 
cienciación de todas las per-

miento.
Por el presente escrito este 

A.PA. quiere hacerle llegar 
la resolución adoptada en la 
A.G.O., significándole que en 
nuestro ánimo existe la inten
ción de colaborar con esa 
Concejalía, a fin de facilitar 
con la puesta en funciona
miento del comedor solicita
do, un mayor acceso de la 
mujer al mundo laboral, so
cial y cultural, desarrollando 
la idea que la Concejalía de la 
Mujer de este Ayuntamiento 
refleja en el folleto sobre el 
Plan de Igualdad de la Mu
jer, por ella editado, para de 
esta forma poder hacer reali
dad la expresión que en ellos 
aparece: ”la participación de 
todas las mujeres podrá con
vertirse en algo más que papel 
mojado...”

En espera de sus prontas 
noticias, atentamente le salu
da:

Catalina Ruiz López.
Presidenta del APA. colegio 

"Arcipreste de Hita”/Alcalá

sonas, evitando en lo posible 
cierto tipo de situaciones o 
buscando las medidas de de
fensa que hagan sentir a las 
ciudadanas y ciudadanos más 
seguros.

En este sentido, tanto la 
Comisaría de Policía como el 
Centro Asesor de la Mujer, 
consideran necesario que se 
dé todo tipo de información 
orientada a sensibilizar a la 
opinión pública y a las pro
pias mujeres.

Igualmente, es importante 
conocer la actitud que debe 
tener la víctima ante una vio
lación, dónde debe acudir in
mediatamente, dónde debe 
poner la denuncia, descrip
ción del violador, etc.

La violación no es una es
pecie de lacra que se deba 
ocultar, sino que es un delito 
que se debe denunciar.

Centro Asesor de la 
Mujer/Alcalá

ANTE LA VIOLACION, 
CON CIENCIACION
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[A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

LA PRENSA HACE BUEN PAPEL

U s e  viejo medio de comunicación 
■*-^que es la Prensa, que unas décadas 
atrás era condenado por los "expertos" 
a una paulatina sustitución por otras 
formas y procedimientos de comunica
ción de masas, goza de muy buena sa
lud.
T a situación de la Prensa española es 
■*“̂ hoy muy distinta a la de hace unos 
años y se modifica además de manera 
acelerada. Todo conduce a pensar que 
se trata de un sector sujeto a grandes 
cambios y en permanente expansión, 
que ha sabido adecuarse a las nuevas 
realidades de nuestro tiempo, que ha 
incorporado los procesos informáticos 
y los ordenadores al diseño de las pági
nas, y que conocerá en los próximos 
años otras innovaciones técnicas que, 
después de la fotocomposición y de la 
autoedición, le dotará de mayor atrac
tivo ante el lector.
U  ste dinamismo del sector Prensa en 
■^ n u estro  país se
aprecia no sólo en 
el crecimiento de 
las publicaciones 
diarias, sino, quizá 
en mayor medida, 
en la pujanza y plu
ralidad de revistas, 
semanarios, men- 
suarios, etc., fenó
meno muy peculiar
español por la importancia que adquie
re entre nosotros dicho segmento de 
las publicaciones no diarias.
U l  buen estado de salud de la prensa 
■*“*se advierte, por ejemplo, en los es
tudios de inversión publicitaria en Es
paña, que muestran una eficacia mayor 
del impacto de la inversión en la prensa 
escrita que en cualquier otro medio de 
comunicación, incluida la televisión y, 
por supuesto, la radio, medio definiti
vamente de menor rango.

Convertida la radio, 
básicamente, en un medio 
auxiliar de la industria del 

disco, y roto el monopolio de la 
imagen por televisión, resulta 

que el viejo vehículo de la 
prensa está ganando la carrera

CJegún los datos del informe de la 
^ em p resa  Walter Thompson, duran
te el pasado año 89, la prensa (diarios y 
revistas) se llevó 349.000 millones de 
inversión publicitaria, frente a los 
195.000 que fueron a parar a las dife
rentes televisiones (estatales, autonó
micas y privadas) y a sólo 72.200 que 
eligieron el vehículo de la radio.
U n  dicho informe, se señala incluso 
■“"^que la multiplicación de canales te
levisivos puede ser contraproducente 
para la inversión publicitaria, porque, 
con la fragmentación de audiencias, al 
haber más canales, es necesario com
prar un mayor número de espacios pa
ra llegar a la misma cantidad de públi
co que antes. Por si fuera poco, el tele
mando se ha revelado como el peor 
enemigo de la eficacia de la publicidad 
en televisión, ya que, en cuanto llegan 
los cortes publicitarios, los audímetros 
registran un verdadero frenesí de cam

bios de cadena para 
ver qué están dan
do en los otros ca
nales. La publici
dad, a causa del te
lemando, se distor
siona, y las princi
pales agencias ya 
están reorientando 
la inversión de sus 
clientes hacia otros 

medios, preferentemente la prensa. 
/Convertida la radio, desde hace mu- 
^ “̂ cho tiempo, básicamente, en un 
medio auxiliar de la industria del disco, 
y roto el monopolio de la imagen, por 
la sucesiva aparición de canales auto
nómicos y privados, más los satélites 
que vendrán, el viejo vehículo de la 
prensa resulta que, por su permanen
cia y por la tranquilidad con que el lec
tor puede empaparse de sus páginas, 
está ganando la carrera.

CONSTITUCION DE 
"CEMENTERIO-JARDIN DE 
ALCALA DE HENARES SJLm

El pasado jueves se constituyó la socie
dad "Cementerio-Jardín de Alcalá de 
Henares, SA.", la cual funcionará en ré
gimen de empresa mixta, está constituida 
por el Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res en un 51% y por "Europea de Finan
zas" enun 49% y es consecuencia de la 
adjudicación a esta última sociedad del 
concurso de iniciativas que convocó el 
Ayuntamiento.

El cementerio-jardín se construirá en 
terrenos situados al pie de los cerros del 
Gurugú con una extensión superior a los 
trescientos mil metros cuadrados. Estos 
terrenos, situados en un lugar privilegia
do au ique actualmente degradados, se
rán objeto de un tratamiento especial. La 
concepción de un "Cementerio-Jardín" 
lleva consigo unas connotaciones ecoló
gicas que siempre se tendrán en cuenta. 
Se trata en definitiva de realizar un gran 
parque dentro del cual se sitúan, inte
grando dentro del paisaje, los servicios 
funerarios. El proyecto contempla la edi
ficación de un complejo dotado de los úl
timos adelantos tecnológicos: velatorios, 
capilla, sala de preparación de cadáve
res, cafetería, tiendas, sistemas de incine
ración, etc. Las obras comenzarán en 
breve plazo, y las primeras unidades po
drían estar terminadas en el primer tri
mestre del año entrante.

COLOCACION DE 
PARQUIMETROS EN ALCALA

En breve se instalarán, en distintas zo
nas de la ciudad, parquímetros para la 
regulación de aparcamientos bajo con
trol horario. La empresa adjudicatoria 
de la instalación y explotación es SETEX 
APARKI, SA. y el presupuesto aproxi
mado es de quince millones de pesetas, y 
la concesión es por un período de diez 
años. El precio que tendrán que abonar 
los conductores que estacionen sus vehí
culos en la zona que cubra cada parquí
metro será de cincuenta pesetas por hora 
o fracción, más cien pesetas por la si
guiente media hora o fracción y dos ho
ras o fracción será ciento cincuenta pese
tas. Estos parquímetros se colocarán en 
las zonas céntricas de la ciudad con el fin 
de regular los aparcamientos mediante 
control horario en dichas zonas.

URBANIZACION DE LA 
TERCERA FASE DE LA 
CIUDAD DEPORTIVA II

Se han adjudicado las obras de cons
trucción y urbanización de la Tercera 
Fase de la Ciudad Deportiva II, denomi
nada El Juncal, a la empresa Fomento de 
Obras y Construcciones, SA. El presu
puesto de realización de esas obras as-
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ciende a la cantidad de 286 
millones de pesetas. Las ins
talaciones con que contará 
esta Ciudad Deportiva son de 
dos piscinas de 25 x 12,5 me
tros y 10 x 6 metros, con sus 
correspondientes dos vestua
rios, además de un botiquín, 
frontón y pistas de tenis, un 
pabellón cubierto, vestuarios 
de los pabellones, pistas exte
riores. También tendrá varias 
zonas verdes, dos campos de 
fútbol de 100 x 70 metros y de 
90 x 45 metros, así como una 
pista polideportiva cubierta 
de 45 x 27 y los aparcamien
tos correspondientes.

OFICIOS Y 
ESCRITOS 

MUNICIPALES SIN 
LENGUAJE SEXISTA

La comisión de Gobierno 
ha aprobado una propuesta 
de la comisión de Salud, Mu
jer y Consumo por la que a 
partir de ahora todos los ofi
cios, publicaciones y escritos 
municipales deberán obser
var la obligación de no utili
zar lenguaje sexista, tal como 
se indica en el Plan de Igual
dad de Oportunidades para 
la Mujer, aprobado el pasado 
18 de setiembre.

25.000 M2 PARA EL 
GABINETE DE 

SALUD PUBLICA

El Ayuntamiento de Alcalá 
ha cedido a la dirección ge
neral de Salud Pública del 
gobierno de la Comunidad 
de Madrid 25.000 m2 para la 
construcción de un gabinete 
de Salud Pública. Este gabi
nete se encargará de coordi
nar las actividades relaciona
das con la sanidad pública, 
para lo que cuenta con el 
apoyo de médicos, veterina
rios y ATS.

CONTRATADAS LAS 
OBRAS DELA 

VARIANTE SUR

Ya están contratadas las 
obras de la variante sur de la 
Nacional II antigua, que uni
rá esta carretera, a la altura 
de la depuradora, con la ca
rretera de Pastrana, pasando 
por detrás del vivero munici
pal. La variante desviará el 
tráfico de vehículos pesados, 
que atraviesan la ciudad.

A /T e  refería hace un par 
^■"■^de semanas a que, tras 
lustros de impuesto ostracis
mo, no era ciertamente mu
cho lo que había hecho el 
gobierno español, en gene
ral, y el alcalaíno, en particu
lar, por recuperar la aporta
ción intelectual de Manuel 
Azaña. Decía también que el 
ayuntamiento de Florencio 
Campos parecía que por fin 
se había comprometido en 
dicha empresa y que, con 
motivo del 50 aniversario de 
su muerte, había preparado 
un importante programa de 
actos que dió comienzo pre
cisamente el día 18 de octu
bre con un conferencia en el 
salón de plenos del profesor 
Juan Marichal, presidente 
de honor del cincuentenario 
y gran conocedor de la figu
ra y obra del alcalaíno.

Q
uiero en esta ocasión, 
expresar mi particular 

opinión sobre los actos pro
gramados. En primer lugar 
creo que conviene hacer una 
referencia a los miembros 
que integran la comisión or
ganizadora de los actos; tan
to Marichal, como José Ma
ría Marco o Vicente Alberto 
Serrano, son reconocidos 
«azañistas» que llevan mu
cho tiempo trabajando en el 
personaje y su significación, 
por lo que la decisión me pa
rece acertada, si bien creo 
que "no están todos los que 
son", o dicho de otra mane
ra, que a la comisión 
se le podía haber dado 
un carácter más abier
to con la inclusión de 
personas que, igual
mente, llevan bastante 
tiempo trabajando en 
y por Azaña y cuya de
sinteresada aportación 
habría enriquecido los 
trabajos de la comisión.
T ^ n  cuanto a la valoración 
-•^de  los cinco ciclos temá
ticos, me da la impresión de 
que los titulados «Azaña y la 
música» y «El cine en el 
tiempo de Azaña» se pre
sentan como algo "forzados”. 
Montar unos conciertos con 
los gustos melómanos de 
Azaña está bien, pero éste

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

AZAÑA, ¿POR FIN...? (II)

es, como mucho, un aspecto 
anecdótico en su personali
dad, carente de trascenden
cia. En cuanto al cine, resul
ta aún de más dudosa justifi
cación, pues sus preferencias 
cinematográficas nos resul
tan, de la documentación 
conservada, como totalmen
te desconocidas y en lo que 
toca a la serie televisiva, una 
vez emitida en televisión su 
interés para el público deja 
bastante que desear. En lo 
que respecta a «Azaña y el 
teatro», la programación se 
sustenta en una base más só
lida, ya que Azaña no fun un 
simple aficionado, sino que 
cuenta con producción dra
mática propia, aunque no 
me acaba de convencer mu
cho la decisión por la que se 
ha optado: cuatro entreme
ses. Entiendo el de Azaña 
(aunque a nadie se le escapa

Debatir la obra y figura de 
Azaña nunca está de más, pero o 

mucho me equivoco o el 
planteamiento no es el más 

acertado

que no es de lo mejor de su 
obra) y, en todo caso, el de 
Rivas Cherif, pero el apócri
fo de Cervantes y el de una 
autora actual me parece que 
están metidos "con calza
dor". Puestos a hacer un es
pectáculo de encargo, po
dría haberse repuesto "La 
Corona", el único drama de 
Azaña o la versión teatral de 
"La velada en Benicarló" re

alizada hace diez años 
José Luis Gómez.

por

TAebatir la obra y figura de 
Azaña nunca está de

más, pero o mucho me equi
voco o el planteamiento no 
es el más acertado. Cuando 
hace unos años la universi
dad de Alcalá convocó unas 
jornadas sobre Azaña, la 
mayoría de las sesiones la sa
la permaneció muy por de
bajo de la mitad de su capa
cidad y aún recuerdo una 
mesa redonda en la que el 
número de invitados supera
ba al de asistentes. Progra
mar estos debates en el Sa
lón Cervantes, con un aforo 
de quinientas localidades y 
en un tiempo en el que este 
tipo de convocatorias no 
reúnen precisamente a mu
cho público, supone "conde
narlas" a un casi seguro fra
caso. ¡Ojala me tenga que 

tragar estas palabras! 
En cuanto a los dos 
aspectos: intelectual 
y político, bien, pero 
me sorprende que en 
el segundo no se haya 
contado con ningún 
representante de Iz
quierda Republicana 

o de Esquerra Republicana 
de Cataluña (las dos forma
ciones en cierto modo "here
deras" del partido fundado 
por Azaña) o, en todo caso, 
de algún político que repre
sente los ideales republica
nos que, aunque pocos, algu
no queda.
l^T o olvidemos que, sobre 
-1- Modo, Azaña fue Presi
dente de la República.
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EL COMERCIO
El comercio desempeña un papel capital en la organización de la vida 

de una ciudad, convirtiéndose en uno de los principales elementos 
para satisfacer las necesidades de sus habitantes, incidiendo de forma 

directa en su calidad de vida.

ALCALÁ: UNA CIUDAD  
PARA EL SIGLO XXI

Alcalá da Manaras fuá famosa a partir dal sigo XIII, por sus ferias da ganado, prerrogativas 
da favor que ésta tuvo, hachas siempre por los Rayas qua gobernaron primero Castilla y des
pués Esparta. A primaros dal siglo XVI, cuando por fin los saculares Estudios Generalas con
cedidos por Sancho II, se convierten en la Institución Universitaria de Cisneros. Es entonces, 
cuando parte de la población rural se despega de las labores de la tierra, hace una actividad 
típicamente de servicios, terdarizada.

No sólo hay profesores y catedráticos, también la pobiadón estudiantil necesita alojamien
to, tabernas, posadas, etc. Es entonces cuando el comercio conoce una de sus mejores épo
cas de esplendor para decaer después en ei Siglo XVIII coincidiendo con la decadencia de la 
Universidad para volver a renacer en la segunda mitad del siglo XX, coincidiendo con la época 
del desarrollismo industrial de los artos sesenta.

Metidos en los artos sesenta, con una industria pujante y aparentemente sostenida en tor
no al 10%, puede comenarse a hablar con propiedad del desarrollo alcalaíno.

Situación actual

¿Cuál es la demanda y que necesitan 
los alcalaínos? Los alcalaínos de esta 
época necesitan en primer lugar: comer, 
después disponer de vivienda, atención 
sanitaria y escuela para sus hijos. La so
ciedad alcalaína es en su inmensa mayo
ría trabajadora con poca formación cul
tural y profesional y necesita para su es
parcimiento la "bodeguilla" o el bar co
mo lugar de reunión. Todo esto unido a 
precios asequibles de los locales comer
ciales hace que muchas de estas familias 
con sus primeros ahorros se planteen la 
adquisición de un local comercial, dan
do una pequeña entrada para luego ir 
pagando el resto poco a poco. Esto se 
nacía sin ningún Plan de Expansión Co
mercial, haciéndolo a ojo y casi siempre 
con el poco riguroso consejo de "métete 
y  ya saldrás".

Esto que a primera vista no dio mal re
sultado, pues significó que muchas fami
lias pusieran un bar o tienda de alimen
tación sirviendo como segunda fuente 
de ingreso para la misma, después, en 
muchos 'casos, se convirtiría en una

trampa mortal, ya que el negocio no da
ba para pagar los créditos.

Cuando la década de los ochenta llega 
a su fin empiezan a surgir los problemas 
y es cuando se empieza a poner de ma
nifiesto la falta de planificación comer
cial y la falta de profesionalidad de estas 
personas para montar cierto tipo de ne
gocios.

A principios de los ochenta, empieza 
la selección natural de este sector en 
donde sus leyes básicas y no escritas, co
mo son la especialización, capitalización, 
lugar de ubicación, técnicas de publici
dad y de organización, más la aparición 
de "Simago, "Coeba", "Pryca" y cadenas 
como "Día" o "Expresso", situadas estra
tégicamente en los diferentes barrios, 
ponen a la deriva a esos pequeños co
merciantes que ya para entonces mu
chos de ellos han sido despedidos de las 
empresas en donde trabajaban como 
consecuencia de la crisis económica.

A partir de ese momento, el Ayunta
miento se plantea dar una respuesta a 
esa situación, en cierta medida exigida 
por los propios comerciantes alcalaínos. 
El Ayuntamiento decide, en colabora
ción con el IRESCO y la CAM, elaborar

Joaquín Arias Abengozar

un programa de actuación comercial 
para Alcalá. En el mismo, se plantea la 
ubicación de la ciudad y la subdivisión 
de ésta en distritos, analizando la situa
ción co íercial en cada uno, aportando 
soluciones, que en parte yo comparto y 
en otras no, ya que incluso el Ayunta
miento se ha saltado a la torera algunas 
de las recomendaciones como son el de
soír la sub-redimensión del comercio al
calaíno con relación a ciudades pareci
das a ésta.

Mercados, Galerías Y Venta 
Ambulante.

Mercados municipales.- El actual 
Mercado Municipal está previsto que 
desaparezca para ser sustituido por otro 
mayor y con mayores comodidades para 
comerciantes y compradores en el cam
po de la Paloma. El solar que éste ocu
pa actualmente podría diseñar un audi
torio. También sería conveniente ir pro
yectando un nuevo mercado en el distri
to VIII.

Galerías comerciales.- Es necesario y 
conveniente, el hacer un estudio del 
mercado de salubridad de las mismas 
para ser saneadas a la vez que se estudia 
el problema de basuras, ruidos y apar
camientos en torno a las mismas.

Venta ambulante, mercadillos.- La 
venta ambulante debe estar regulada en 
dos merca dill os: uno en el distrito cua
tro, donde está actualmente y otro en el 
distrito siete, para el que habría que 
buscar una ubicación definitiva. Tam
bién habría que seguir autorizando los 
tenderetes de la calle Mayor pero nada 
más y a partir de ahí, hacer un control 
riguroso de la misma.

El urbanismo comercial como 
parte del urbanismo general

Si bien, no puede fijarse la fecha con
creta del origen del urbanismo comer
cial, la unión del urbanismo con el co
mercio es tan antigua como las socieda-

Pasa a página siguiente
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des mismas, fuera llamado o no por ese 
nombre.

Durante siglos la adaptación comer- 
cio/ciudad se llevó de forma espontánea, 
pero hoy en las ciudades más importan
tes, esto se hace cada vez de una forma 
más homogénea contemplando el desa
rrollo comercial a las necesidades y cos
tumbres de la época. Ciudades como 
Londres, París, Tokio o Copenhague es
tán teniendo muy en cuenta el cambio en 
la forma de vivir y consumir de sus ciuda
danos.

Hoy se va más a grandes zocos o centros 
comerciales con diversidad de tiendas en 
donde no sólo se ofrece la venta de artí
culos, sino que también otros servicios, 
además de ofrecer ocio dentro de estos 
establecimientos, como parte del mundo 
comercial. El acceso a estos centros es vi
tal, los núcleos comerciales tienen que 
contar con aparcamientos en su zona de 
influencia si quieren tener acceso a nue
vos y potenciales clientes.

Nueva situación 
comercial

Se está imponiendo un nuevo sistema en 
el mercado de la distribución con nuevas 
formulas organizativas, publicitarias, ad
ministrativas y nuevas técnicas de gestión.

Los pequeños comerciantes, los agricul
tores y pequeños ganaderos han de ser 
conscientes de la nueva situación y se de
ben preparar a fondo para organizarse y

hacerse un hueco en este campo, de lo 
contrario serán barridos a lo que es peor, 
esclavizados por las nuevas corporaciones 
del sector de la distribución. Y lo están 
siendo.

Hoy la incorporación de la mujer al tra
bajo está modificando el comportamiento 
de compra de los ciudadanos y por lo tan
to el sistema de libre horario se está im
poniéndola la vez que es más necesario el 
ir a un sitio aue haya de todo con múlti-

Eles ofertas de un mismo producto, para 
> aue hace falta gran capital que sustente 

un buen "estockaje".

Realidad en Alcalá

El comercio en Alcalá, a simple vista, 
está sobredimensionado y con un desajus
te notable en su concepción. El Ayunta
miento se contradice entre los primeros 
objetivos que marcaban es el PAC (Pro
gramación de Actuación Comercial) y la 
realidad actual. Según este estudio, en el 
86, en Alcalá se necesitaban unos doce 
mil metros cuadrados de suelo comercial, 
apreciación más que discutible, pero es 
que el Ayuntamiento ha autorizado desde 
entonces, el Centro Comercial Boysan, el 
Centro Comercial El Val y por si esto no 
fuese suficiente autoriza a Zenor Overseas 
a construir un centro de treinta mil me
tros cuadrados.

Si el estudio que se hace de revitalizar 
cinco grandes áreas comerciales más un 
gran centro comercial, se debía haber

contado con el acuerdo de los comercian
tes alcalaínos para que fueran éstos los 
aue, organizadamente, se hiciesen cargo 
de este gran centro comercial, a la vez 
que se busca la solución a los cientos de 
locales comerciales pequeños que se que
darían fuera de servicio para que a su vez 
sirvieran como fuente de financiación a 
sus dueños para instalarse en este gran 
centro comercial o en las cinco zonas de 
influencia comercial que diseña el PAC.

Las cinco zonas comerciales que define 
el PAC son las siguientes:

-El centro comercial tradicional que 
discurre a través de las calles Mayor, Li
breros y Teniente Ruiz.

-Area comecial Reyes Católicos que dis
curre por la calle de su mismo nombre, 
intersección San Asturio Serrano, Plaza 
San Francisco de Asís y Plaza de Santa 
Ana.

-Zona comercial de Juan de Austria que
comprende esta calle, Ronda Ancha y 
Alonso Martínez.

-Area comercial calles Unte, Talaman- 
ca y Torrelaguna, discurre por estas ca
lles con bifurcaciones a Diego Ros y Me
drano y en tomo a la calle AJbéniz.

-Area comercial Paseo de la Estación, 
Sebastián de la Plaza, Doctora de Alcalá. 
Discurre por estas calles con prolonga
ción a Caballería Española, Ferraz y Cá
novas del Castillo.

No se debe olvidar que ya se acerca el 
92 europeo, y si no se quiere ser arrasado 
por el ECU (Unidad de Cuenta Euro
pea), habrá que estar al tanto, pues si la 
industria y el comercio alcalaíno se hun
den, nos hundimos todos.

COLEGIO DEL REY
ORGANISMO AUTONOMO 

DE CULTURA
AYUNTAMIENTO DE 

ALCALA DE HENARES

SABADO 27 DE NOVIEMBRE

UNIVERSIDAD
LABORAL

|  20 HORAS 1

C O NCIERTO

Orquesta Nacional de la 
Radiotelevisión Polaca

PROGRAMA
Primera parte:

•  Obertura "Leonora n* 3 de Beethoven.
•  Sinfonía n* 2 en Fa menor Opus 4 de Chopin

Segunda parte:

•  Sinfonía ns 7 e La mayor Opus 92 de Beethoven

Localidades a partir de las 
17 horas en la U.L*A.

Precio: 500 ptas.
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El Alcaide de Alcalá: 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

FERNANDO, JUANA Y EL PLAN DE 
IGUALDAD DE LA MUJER

Era ya tarde, después del 
telediario y me preguntaba 
cómo abrir esta sección que 
hoy inicio en CAMBI HENA- 
RES/LA CRÓNICA DEL 
HENARES. Pensaba que en 
esta ocasión debía, desde mi 
modesta pluma, transmitir a 
los vecinos, ese cúmulo de 
divagaciones que se vienen a 
la cabeza a última hora del 
día, justo antes de que el 
sueño nos arrebate; divaga
ciones que, si bien inconexas 
y, hasta a veces algo extra
ñas, no dejan de tener su en
canto en tanto que son flui
das, suaves y relajadas, como 
el agua que vierten las fuen
tes de nuestra ciudad, al me
nos la de la nueva Fuente de 
Aguadores.

A estas alturas de mi refle
xión estaba yo, cuando, por 
esa inercia laboral que per
manece aún en los períodos 
de descanso, vino a mi cabe
za alguna idea sobre el desa
rrollo del Plan de la Mujer 
que ahora comenzamos a re
lanzar. Menos mal que en la 
mesilla de noche siempre 
hay algún libro que, a modo 
de tabla de náufrago, te con
duce dulcemente hacia el 
sueño, poniendo nuestra 
imaginación a salvo de las 
ideas que elucubramos en el 
trabajo.

En esta ocasión mi libro- 
salvavidas era un pequeño 
tratado de Historia, de los 
de mi época de profesor, al 
que siempre guardé cariño 
por lo ameno de su redac
ción. Nada más abrir sus pá
ginas, un alcalaíno ilustre en
tró por mis ojos, y, desde las 
letras de imprenta, parecía 
echarme en cara el bajo nivel 
de popularidad y conoci
miento del que goza entre 
nosotros. Se trataba ni más 
ni menos que de Fernando,

Rey de Hungría y Empera
dor de Alemania, el herma
no del Emperador Carlos I 
de España y V de Alemania, 
hijo de Juana la Loca y Feli
pe el Hermoso y nieto de los 
mismísimos Reyes Católicos. 
Y, a pesar de todo, y habien
do nacido aquí, en Alcalá, es 
cierto que no es muy conoci
do. Mis pensamientos co
menzaban, de nuevo, a desli
zarse hacia la gestión muni
cipal, porque, al hilo de este 
personaje se me venía a la 
cabeza otro: D. Manuel Aza
da, y a pesar de mi devoción 
por él, en tales momentos 
me sugería principalmente 
ideas sobre planificación y 
demás, ya que, como todos 
saben, estamos ahora meti
dos de lleno y a lo grande en 
la celebración del cincuente
nario de su muerte.

Como siempre, la solución 
fue pasar unas cuantas pági
nas y, ¿quién me encuentro 
en esta ocasión? Imaginaos 
que fui a dar de lleno con 
Doña Juana la Loca, y en su 
peor momento, cuando, po
co antes de su muerte, lleva
ba ya más de cuarenta solita
rios años recluida en una sa
la del Castillo de Tordesillas, 
casi sin visitas y recibiendo 
mal trato por parte de los 
que deberían cuidarla.

Iba ya bien entrada la no
che y los párpados se me ce
rraban. Era uno de esos mo
mentos en que se traspasa la 
frontera de la vigilia, y quizás 
por ello no recuerdo en de
talle el contenido de mis 
pensamientos, pero lo cierto 
es que por ellos habitaban el 
Rey Fernando, el de Alcalá, 
y Doña Juana la Loca.

A la pobre Doña Juana le 
hubiera gustado el Plan de la 
Mujer, pensé. Y me quedé 
dormido.

El sábado día 20

ALBERTI VISITO EL CENTRO 
QUE LLEVA SU NOMBRE

El poeta Rafael Alberti visi
tó el pasado sábado día 20 el 
Centro Cívico perteneciente 
al Distrito IV de Alcalá de 
Henares bautizado con el co
nocido nombre del artista. El 
complejo cultural está dotado 
de un salón de actos, bibliote
ca, talleres de actividades y 
distintas dependencias que 
utiliza la Junta de Distrito pa
ra desarrollar sus funciones 
que les son propias.

Acudieron, además del co
nocido literato autor de "Ser
mones y moradas", su jóven 
esposa, el Concejal de Cultu
ra, Modesto Quijada, el pre
sidente de la Junta y edil de 
Izquierda Unida, Francisco 
González Adrada, el portavoz

del Partido Popular de la lo
calidad, Fernando García Pe- 
layo, y el poeta Marcos Ana. 
Juntos recorrieron los distin
tos departamentos que inte
gran el centro cultural, consi
guiendo que el famoso visi
tante se llevara una grata im
presión. Alberti, cuya obra 
poética suma más de treinta 
libros, recitó dos poemas pro
pios de corte clásico y popu

lar que entusiasmaron a las 
doscientas personas que lle
naron sobradamente un salón 
de actos que cuenta con una 
capacidad de ciento veinte 
butacas. A continuación, el 
poeta intercambió opiniones 
y pareceres por un espacio de 
unos treinta minutos con el 
público asistente, en su mayo
ría jóvenes estudiantes intere
sados por su vida y obra, al 
igual que por sus compañeros 
de generación literaria.

Concluyó la visita deposi
tando la Junta de Distrito en 
los fondos bibliográficos del 
centro cincuenta ejemplares 
de "Marinero en Tierra" y 
otros tantos de una antología 
poética del autor, uno de los

más completos de la lírica 
contemporánea, quien firmó 
uno de cada. El Ayuntamien
to, por su parte, a través del 
Concejal de Cultura, regaló al 
poeta como recuerdo de su 
estancia una serie de graba
dos pictóricos, mientras la 
Junta de Distrito le regaló 
unas estatuillas de cerámica 
con el mismo motivo.

Pj LS.

El poeta en su recorrido por las instalaciones.
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UN CABO 
PARACAIDISTA 

APARECE 
AHORCADO

El pasado martes día 23 a 
las diez y media de la mañana 
apareció colgado de una viga 
el cabo primera de la tercera 
bandera, Jesús Angel Rodrí
guez Alvarez, de 22 años de 
edad, en las dependencias de 
la Brigada Paracaidista (BRI- 
PAC) en Alcalá de Henares.

F.l joven, natural de Ovie
do, ingresó en el cuerpo mili
tar el 18 de abril del año 89. 
Junto a su cadáver, en el sue
lo, aparecieron distintos pape
les, unos escritos a mano, 
otros a máquina, engarzados 
por un clip a la foto de su no
via. En estos documentos re
lata que, debido a su debili
dad física, proveniente de un 
problema de salud que deri
vaba de una dolencia cardiaca 
que padecía, decidió romper 
la relación que le unía con 
aquella mujer, temeroso de 
que su condición enfermiza 
no le permitiese hacerla feliz. 
Acompañaba estos papeles 
una carta sobre la que dejó 
escrito que fuese entregada a 
la misma chica en el momento 
en que esta se enamorara de 
otro.

Funcionarios del Ministe
rio de Defensa buscaron, una 
vez tuvieron conocimiento del 
hecho, a la hermana del falle
cido, dado que era huérfano. 
Este mismo ministerio, des
pués de que el juez encargado 
realizó el pertinente atestado, 
emprendió una investigación 
en torno al asunto para acla
rar todos los extremos del ca
so.

25.000 M2 PARA EL 
GABINETE DE 

SALUD PUBLICA

El Ayuntamiento de Alcalá 
ha cedido a la dirección gene
ral de Salud Pública del go
bierno de la Comunidad de 
Madrid 25.000 m2 para la 
construcción de un gabinete 
de Salud Pública. Este gabine
te se encargará de coordinar 
todas las actividades relacio
nadas con la sanidad pública, 
para lo que cuenta con el apo
yo de médicos, veterinarios y 
ATS.

Han presentado ocho alegaciones

EL PLAN GENERAL DE ALCALÁ 
CREARÁ ZONAS DE RICOS Y 

POBRES, SEGÚN EL CDS
El Centro Democrático y  Social ha presentado ocho alegaciones al Plan 

General de Ordenación Urbana (PGOU), siendo el único grupo político que 
las ha presentado, según su portavoz municipal, Gerardo Azañedo. Sus 

principales alegaciones se basan en que con los planteamientos urbanísticos 
del PGOU, que se aprobó inicialmente el pasado 30 de junio, crea zonas 

residenciales para ricos y  para pobres, claramente diferenciadas. El plazo de 
alegaciones acabó el 7 de octubre.

Los representantes del 
Centro Democrático y So
cial, por otro lado, están en 
contra de la entrega de te
rrenos por parte del Ayun
tamiento alcalaíno a la Co
munidad de Madrid, al pen
sar que debe ser el Ayunta
miento el organismo que 
gestione la construcción de 
viviendas, ya que, en caso 
contrario, la Comunidad en
viaría vecinos de otras loca
lidades, lo que chocaría con 
la fuerte demanda existente 
en Alcalá. También afirman 
que la infraestructura pre
vista para varios polígonos 
es insuficiente. Por otro la
do, señalan la poca informa
ción que tiene la población 
sobre el Plan, de forma que, 
según un estudio realizado 
por una empresa privada, 
más de un 85% de los ciu
dadanos alcalaínos no sa
ben de la existencia del Plan 
de Ordenación Urbana.

Garena y Espártales, 
ricos y pobres

Las tres zonas de expan
sión de la ciudad previstas 
por el Plan General de Or
denación Urbana son las de 
La Garena, en la zona limí
trofe del municipio con la 
base aérea de Torrejón, la 
de Espártales, en la parte 
norte de la ciudad, pasada 
la autovía, y el barrio de La 
Rinconada. Para los repre
sentantes del CDS, el hecho 
de que la zona de Espárta
les sea calificada toda como 
suelo público, donde se 
construirán viviendas socia

les, y su separación del cas
co urbano por la autovía, su
pone la creación dt un nú
cleo de población pobre, di
ferenciada del resto de la 
ciudad.

Además, afirman que de
bería hacerse un convenio 
con los propietarios de los 
terrenos, en vez de recurrir 
a la vía de la expropiación, 
ya que esto último resulta 
mucho más oneroso para las 
arcas municipales, y, al mis
mo tiempo, implica la pérdi
da de autonomía municipal, 
ya que la expropiación la re
aliza la Comunidad de Ma
drid.

Al contrario, en la zona de 
La Garena, "se pretende 
crear una zona residencial 
de alto nivel, privilegiada, 
con campos de golf, hoteles, 
etc., para residentes de alto 
poder adquisitivo". Los con
cejales centristas también 
afirman que se incurre en 
ilegalidad al expropiarse los 
terrenos en esta zona, cuan
do no hay una utilidad pú
blica que lo justifique. Por 
ello han solicitado que el 
suelo en estas dos zonas, sea 
mixto, público y privado, co
mo se prevé en La Rincona
da.

Adiós a las vías 
subterráneas

Otra alegación que el CDS 
ha presentado al PGOU es 
que este no prevé el ente
rramiento de las vías fé
rreas, algo que se aprobó en 
pleno municipal el pasado 
19 de junio. Algo que se

acentúa con la previsión del 
Plan de construirse una es
tación de cercanías, con lo 
que Ta posibilidad de ente
rra r  las vías desaparece pa
ra siempre".

También critican la falta 
de previsión del Plan Gene
ral de los posibles usos del 
antiguo CIR, hoy cuartel de 
la Brigada Paracaidista, en 
caso de que los militares 
abandonasen esas instala
ciones. Si esto fuese así, esta 
zona quedaría desordenada 
urbanísticamente. En igual 
caso se encuentran los te
rrenos pertenecientes al 
municipio y en los que ac
tualmente se ubica parte de 
la base aérea de Torrejón.

"Roca", inamovible

Los concejales del CDS 
también han hecho una ale
gación para que la empresa 
Roca permanezca donde es
tá, "dado el coste social y 
económico que supondría 
su traslado a otro lugar”, 
alineándose con las tesis 
que defiende la dirección y 
el comité de empresa de es
ta firma. También piden, en 
otra alegación, que se pro
rroguen los plazos de vali
dez de las licencias de obra, 
en caso de que se produzca 
una paralización por man
dato judicial. Por último han 
solicitado que se subsanen 
los errores y discordancias 
entre planos y documentos 
del Plan General

Félix Rodríguez
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Estará formado por tres técnicos

EL AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ CREA UN 
GABINETE DE MEDIO AMBIENTE

EL CUARTEL DE SEMENTALES SE LLEVARÁ A  LA MARGEN IZQUIERDA DEL HENARES

i  a pasada semana, el alcalde de Al- 
-■-^calá, Florencio Campos, daba a co
nocer los planes de ampliación del Par- 

ue Natural, entre los que está el trasla- 
o del cuartel de Sementales desde su 

emplazamiento actual a la margen iz
quierda del río Henares, al lado de la 
Casa de Oficios. También anunció la 
creación de un gabinete técnico de Me
dio Ambiente, el cual está en "total con
traposición con el gran consejo que el 
CDS proponía en el último 
pleno". El concejal de Medio 
Ambiente, José Luis Herre
ros, también presente en la 
rueda de prensa, anunciaba 
la campaña de plantación de 
árboles y arbustos 90-91, con 
un total de 30.387. Con esto 
se consolida el Plan Verde, 
que así alcanza su tercer 
año, de los cuatro que tiene 
programados, "sobrepasán
dose los objetivos marca
dos".

El alcalde anunció la am
pliación de la reserva ecoló
gica o Parque Natural en las 
márgenes del río Henares, 
de las 340 que tiene actual
mente a 500, al completarse 
con la parte de la finca de La 
Oruga que quedaba fuera 
del Parque y con la finca de 
Los Catalanes. Con esto se 
quiere ir ampliando en la 
margen izquierda el progra
ma de riberas que se realiza 
en la derecha. Además, Florencio Cam
pos anunció la puesta en marcha de la 
construcción de un cementerio-jardín 
en esa margen izquierda. Aquí, al lado 
de la Casa de Oficios y la perrera muni
cipal, está previsto crear un área de 
descanso, junto con un aparcamiento 
para grandes camiones. También anun
ció la reubicación del cuartel de Semen
tales en una meseta en la margen iz
quierda del río, que da al antiguo anti
guo vertedero de Roca.

Plan Verde: 100.000 árboles 
en cuatro años

Por su parte, el concejal de Medio 
Ambiente, José Luis Herreros, habló de 
la campaña de plantación de árboles in
cluida en el Plan Verde. Este Plan Ver
de contempla la plantación de 100.000 
árboles en cuatro años, siendo este el 
tercero, en el que se han plantado

30387 árboles y plantas, "sobrepasando 
algo los objetivos previstos", según de
cía el concejal. En la primera fase, de 
dos años, se plantaron entre 53.00° y 
54.000 plantas y árboles, quedando 
unos 15.000 árboles para el próximo 
año. En estas cifras se incluyen las pér
didas, que por razones diversas, se han 
producido cada temporada. Los dos 
primeros años ha habido un 20% de es
tas pérdidas aproximadamente, que ya

están repuestos.
Por otro lado, tras esta temporada, 

que comienza en noviembre y acaba en 
abril, última del Plan, la empresa estará 
un año más cuidando del mantenimien
to de las plantaciones realizadas, hasta 
abril de 1992. También se va a realizar 
una limpieza general de toda la arbole
da antigua, talándose los árboles y plan
tas secos, reponiéndose en todos los ca
sos necesarios. Una vez acabado el Plan 
Verde, habrá alrededor de 125.000 ár
boles y arbustos, diseminados por Alca
lá y alrededores, de los que 28.000 son 
los existentes antes di comienzo del 
Plan.

Tras el concejal Herreros, habló José 
Manuel Ruiz, de la cooperativa de poda 
y jardinería Enebro, sobre las activida
des que están realizando con los cole
gios en el Parque Natural de Los Ce
rros, en colaboración con el Ayunta
miento y la asociación de consumidores 
Informacu. Los estudiantes de Básica 
hacen visitas de un día siguiendo unas

sendas denomínelas "ecológicas”, con el 
fin de que conozcan mejor el medio 
ambiente natural y aprendan a mante
ner relaciones no agresivas con él. El 
primer año fueron once colegios, y el 
segundo año, el pasado, unos treinta, 
por lo que, ante el incremento de la de
manda, ha motivado que se contraten 
los servicos de la cooperativa Enebro y 
de una guía. Hasta ahora han pasado 
6.700 niños de los colegios al Calaínos en 

estos dos años.
Antes de ir al parque de 

Los Cerros, se desarrolla 
una charla con los colegia
les, en las que se les muestra 
un video informativo y se ex
plica el contenido de la visi
ta, en la que se les imparte 
modales Cívicos, "se les en
seña a comportarse con el 
entorno natural y a conocer
lo". En la finca municipal de 
Los Cerros pueden contem
plar pinos que ICONA 
plantó hace veintiocho años.

Este era el programa que 
se venía siguiendo hasta el 
momento y que, sin embar
go, ahora la nueva guía ha 
ampliado con juegos y acti
vidades de medio ambiente. 
Para este año se proyecta 
que hagan estas visitas todos 
los colegios alcalaínos, para 
lo que se ha contratado con 
la asociación Enebro la or
ganización de las visitas, po

niendo los autobuses, la guía, etc.

El gabinete medioambiental, 
antes de final de año

El alcalde anunció la creación de un 
gabinete técnico de medio ambiente pa
ra antes del final del año, o con el nuevo 
presupuesto que dependerá del Centro 
de Salud. Estará compuesto por un 
microbiólogo, un ingeniero agrónomo y 
un farmacéutico y se encargará de to
do tipo de problemas medioambienta
les, como contaminación, incidencias, 
etc. Florencio Campos negó que este 
proyecto tuviese nada que ver con la 
propuesta del CDS de crear un consejo 
municipal de medio ambiente, ya que 
este sería consultivo y compuesto por 
un número excesivo de participantes, lo 
que haría muy complicado su actividad 
simplemente para convocarlo

F.R.
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Aparcamiento de Tabla Pintora

LA EMPRESA RESPONDE A LOS USUARIOS

T a sociedad "Infraestructuras madrileñas" constructora del 
-^aparcamiento de 219 plazas de Tabla Pintora ha dado re
puesta esta semana al escrito dirigido a la atención del presi
dente de la Comisión de Planeamiento del Ayuntamiento de Al
calá de Henares, Teodoro Escribano, que les fue entregado el 
pasado día 19 de septiembre, remitido por la comunidad de 
usuarios del estacionamiento de vehículos

En dicho escrito referían 
una larga lista de anomalías 
que los residentes habían ob
servado ya desde los primeros 
momentos en que se puso en 
funcionamiento, correspon
dientes al mes de abril, y don
de mostraban una honda 
preocupación, pues "si en el 
corto plazo de cinco meses y 
coincidiendo con la época de 
bonanza climatológica han 
surgido complicaciones por el 
deficiente acabado, nos pre
guntamos qué será en pleno 
invierno o cuando hayan pa
sado uno o dos años", signifi
caban los afectados.

Tras conocerse las alegacio
nes presentadas por la empre
sa, se mantuvo una reunión el

pasado sábado entre los afec
tados para determinar en fe
chas próximas un encuentro a 
cuatro bandas, usuarios, Junta 
de Distrito, técnicos munici
pales y la constructora, para 
finalmente concretar las repa
raciones que deben efectuar
se y los consiguientes pazos 
de ejecución.

En el documento de contes
tación a que aludimos la so
ciedad responsable de las 
obras comunica a la corpora
ción que se encuentra obliga
da durante un año a reparar 
aquellos defectos que directa
mente le sean imputables, y 
también de aquellos otros de
nominados "vicios ocultos" 
por un periodo de diez años,

cuestiones que conoce la Jun
ta de Comunidad de dicho 
aparcamiento, quien, según 
Julián M. Batanero, represen
tante de la empresa, "cuando 
se ha dirigido a nosotros para 
hacemos cualquier sugeren
cia o reclamación hemos pro
cedido a su reparación e, in
cluso, algunas de estas repa
raciones procedían de un mal 
uso".

Asfaltado, principal 
deficiencia

De entre todos los temas pa
ra los que se exigía subsana- 
ción rápida destaca, al poseer 
mayor entidad, el tema del 
aglomerado, donde los usua
rios pedían que se reconstru
yese, pues hace que el suelo 
se levante, apisonándolo nue
vamente al no haber compac
tado de forma correcta ya que 
el vaciado del material de

construcción se hizo en el ex
terior en varios días. Sin em
bargo el concesionario cree 
que el asfaltado se realizó 
adecuadamente para servir al 
tráfico y peso de los vehículos 
que usan el aparcamiento, 
aunque reconocen que "posi
blemente no esté perfecta
mente extendido", señalando 
a manera de justificación que 
debe observarse las dificulta
des que entraña el procedi
miento "debido a los pilares 
del aparcamiento".

Otras deficiencias son cier
tas irregularidades causadas 
por la presencia de pegotes 
de asfalto ocasionando algún 
punto desnivelado, y que los 
residentes expresaban así: "los 
regueros se encuentran tan 
pésimamente construidos que 
dan lugar a estancamientos de 
aguas putrefactas que produ
cen olores infecciosos". Sin 
embargo, para la empresa son 
elementos que se construyen 
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EN COPRODUCCION

TELEMACO

PRESENTAN

De Miguel de Cervantes 

Por el Taller de Teatro

TELEMACO

Dirección: AnHHano Iurissevich

"Teatro y Escuela"

26,29 y 30 
octubre 

2, 6,1 y 8 
noviembre

Teatro Salón 
Cervantes.

12 horas

PUBLICO

3 y 4 ,9 ,10 y 11 
noviembre

I

21 horas
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Viene de página 53
volutariamente, aunque ad

miten "que ..lgunos de ellos 
no tengan la pendiente ade
cuada", en algunos casos por 
imposibilidad física, y advier
te que si hay estancamiento 
de aguas los canales deben 
limpiarse con bastante asidui
dad. "ya que si llegan a ser 
putrefactos es que no se han 
limpiado en ningún momento 
o no es debido a dicho estan
camiento". Recomendación 
higiénica que vuelve a hacer 
frente a la queja que se les 
formula respecto al sistema 
de sumidero -donde se vier
ten las aguas al final de la 
rampa- que, según los veci
nos, no funciona, "lo que ha 
dado lugar incluso a una 
inundación", mientras la em
presa piensa que no debe 
producirse habiendo lluvia 
normal o algo superior, pero, 
reitera, "es necesario que di
cho sumidero de canalización 
esté perfectamente limpio", 
limpieza que correspondería 
a la propia comunidad de 
usuarios.

Los vecinos también denun
ciaron que la caseta del ten

dido eléctrico de la red gene
ral situada en el exterior se 
estaba cayendo prgresiva- 
mente, debido a que se cons
truyó sin una base firme, "lo 
que puede dar lugar a la for- 
mació de un cortocircuito- 
que provoque un incendio". 
La sociedad mercantil, por su 
parte, alega que esa caseta no 
corresponde ni da servicio al 
aparcamiento pese a que esté 
construida junto al borde de 
su perímetro, y, explica, "fue 
colocada por imposición de 
la compañía eléctrica a pesar 
de la opinión en contra de los 
técnicos de nuestra empresa".

Por último, la sociedad ma
nifiesta ponerse a la entera 
disposición del Ayuntamiento 
alcalaíno para proceder a una 
inspección detallada de la 
obra, comprometiéndose 
igualmente a reparar todas 
aquellas anomalías que le 
sean imputables a ella, y ase
guran que en lo sucesivo no 
efectuará ningún trabajo sin 
que previamente les haya si
do comunicado por parte de 
la entidad consistorial de la 
localidad.

Pedro A. Sáez

CENTRO DE 
ESTUDIOS 

CERVANTINOS

Esta tarde, viernes, a las 
17 horas, se firmará en el 
Ayuntamiento la constitución 
del consorcio de institucio
nes que participan en el 
Centro de Estudios Cervanti
nos. Asistirán el ministro de 
Cultura, Jorge Semprún; el 
consejero de Cultura de la 
Comunidad de Madrid, Ra
món Espinar; el rector de la 
Universidad y el alcalde alca
laíno.

ESCUELA ABIERTA

En la comisión de Gobier
no del pasado martes se 
aprobó el proyecto de Escue

la Abierta, con un presu
puesto de 3 millones de pese
tas, dedicado a la recupera
ción de chicos v chicas con 
problemas sociales.

"GASTOS DE 
OFICINA"

El grupo municipal de Iz- 
uierda Unida ha denuncia- 
o la falta de transparencia a 

la hora de justificar gastos de 
protocolo. Señalan que una 
comida del grupo socialista 
municipal, hace varias varias 
semanas, por valor de 16.000 
pesetas, fue justificada como 
gastos de oficina". Al pre

guntar si todos los grupos po
dían hacerlo, se les respon
dió que era un error, y que 
este gasto se justificaba en el 
apartado de representación.

IN C A M A R
promociones inmobiliariasSOBRE EL VIAJE A MONTAUBAN

IZQUIERDA UNIDA PIDE 
MAYOR AUSTERIDAD

En nota de prensa hecha lle
gar a nuestra redacción, la 
coalición Izquierda Unida de 
Alcalá de Henares critica el 
hecho de que la futura dele
gación a la ciudad francesa de 
Montauban, donde reposan 
los restos de Manuel Azaña, 
sea excesivamente numerosa, 
en los siguientes términos:

Desde el grupo de conceja
les de Izquierda Unida, nos 
dirigimos a alcalde de la ciu
dad para notificarle por escri
to las ideas y posicionamiento 
de nuestro grupo que en el 
día de ayer le fueron expues
tas por nuestro compañero y 
portavoz, Rafael García Pove- 
da, en tomo al viaje que una 
representación de esta Cor
poración Municipal, va a re
alizar en los próximos días a 
Montauban.

1) Creemos que a este acto 
protocolario e institucional,

debe ir solamente el Alcalde 
en representación de la ciu
dad, y si acaso acompañado 
por la persona responsable 
del protocolo de este Ayunta
miento.

2) Asimismo, entendemos 
que en el futuro, el Alcalde 
pudiese delegar esa represen
tación de la ciudad, en cual
quiera de los grupos políticos 
que componen este consisto
rio municipal.

3) Que esta postura de Iz
quierda Unida, va encaminda 
hacia una política de rigurosa 
austeridad del gasto público 
que en ninguno de los casos 
ha de ser incompatible con la 
debida presencia de la ciudad 
de Alcalá de Henares en cual
quier evento. Pues ello ha de 
servir a su proyección nacio
nal e internacional.

Lope de Figueroa, 51 (Sólo tardes)

Grupo de concejales de 
Izquierda Unida/Alcalá. Tel. 882 50 84
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CONSTRUCCION DE 
UN CAMPO DE TIRO 

CON ARCO

Se ha empezado a construir 
un campo de tiro con arco 
junto al campo de fútbol mu
nicipal que utiliza el "Club 
Naya", en el antiguo emplaza
miento de la fábrica de "For
jas".

La finalización del mismo 
será aproximadamente dentro 
de unos seis meses. La empre
sa adjudicataria de esas obras 
es "Yebra" y el presupuesto de 
dicho campo es de más de 31 
millones de pesetas. Este 
campo constará de un campo 
de tiro descubierto y una gale
ría de tiro cubierta.

EL RUIDO, 
PROBLEMA DEL C.P.

IPLACEA

El concejal de Educación 
del Ayuntamiento de Alcalá, 
Urbano Brihuega, ha recibido 
esta semana un escrito remiti
do por el grupo de concejales 
de Izquierda Unida donde le 
plantean el problema de que

los alumnos y profesores del 
colegio público "IPLACEA" 
padecen en los últimos meses 
un "altísimo nivel de ruidos" 
con motivo de la desviación 
del tráfico por la calle Ronda 
Fiscal desde que en la vía 
Complutense se iniciaran las 
obras de construcción de un 
aparcamiento.

I.U. propone adoptar medi
das urgentes que solucionen 
esta deficiencia, bien median
te pantallas arbóreas o vegeta
les, o bien con otros medios 
susceptibles de eliminar estas 
deficiencias, pero en cual
quier caso manifiestan que re
sulta de todo punto imposible 
continuar con la situación que 
existe en la actualidad, por las 
molestias que ocasiona..

Este colegio fue en recientes 
fechas noticia también por ra
zones distintas, ya que debía 
ser desinfectado y desinsecta
do, dada su proximidad con el 
caz del río Henares, y por la 
necesidad expresada en nu
merosas ocasiones por la Aso
ciación de Padres del centro 
de que allí fuese instalado un 
comedor escolar, circunstan
cia que no se ha producido 
hasta la fecha.

CDS SOLICITA ACTA 
DE CONSTITUCION 

DE LA JUNTA DE 
PROTECCION CIVIL

El grupo municipal del Cen
tro Democrático y Social alca- 
laíno ha solicitado al alcalde, 
Florencio Campos, el acta de 
constitución de la Junta Local 
de Protección Civil, recalcan
do que no sea de la agrupa
ción local de voluntarios, así 
comode las reuniones que ha 
mantenido, miembros que la 
componen, acuerdos que se 
hayan tomado, además de que 
convoque una reunión urgen
te de la Junta para conocer las 
previsiones en caso de catás
trofe en edificios públicos.

En el último pleno municipal 
el CDS solicitó que se crease 
la Junta de Protección Civil, 
siendo contestado por el al
calde que ya existía, aunque el 
resto de los grupos no podían 
afirmar con certeza si existía o 
no.

El grupo centrista está con
vencido de que dicha Junta no 
ha sidoi creada, a diferencia 
de la agrupación de volunta
rios de Protección Civil.

LA CRISIS DEL 
GOLFO EN 
TORREJON

El viernes pasado finalizó el 
ciclo de conferencias que se 
dió a conocer bajo el título 
de "La crisis del Golfo" que 
tuvo lugar en las instalacio
nes que posee la Universidad 
Popular en la calle Londres 
de Torrejón de Ardoz. Los 
actos realizados han preten
dido dar una visión histórica 
y de actualidad referente a la 
situación de este área geo
gráfica, así como la repercu
sión habida en la economía 
mundial. Por allí han recala
do para dar su punto de vista 
los periodistas Javier Arce y 
Julio Fuentes, y el profesor 
de la Universidad Autónoma 
de Madrid Bernabé López, 
estudioso del Islam. Pero el 
interés principal lo ocupó la 
presencia de Nieves Vaque
ro, primera española que pu
do salir de Kuwait momentos 
después de producida la in
vasión iraquí, natural de To
rrejón de Ardoz, quien relató 
su experencia al público asis
tente.

$  S U Z U K I
W/A  -------- --- -------

CONCESIONARIO OFICIAL

QUILES
P» de la Estación, 21. GUADALAJARA. Tel. 911-211101

Ctra. N-II, km. 31,600. ALCALA DE HENARES. Tel. 888 49 11

Ctra. de Teruel s/n. MOLINA DE ARAGON. Tel. 911-83 07 42

Ctra. de Madrid, s/n. SIGUENZA(GUADALAJARA).
Tel. 911-39 09 43

SOPLA LA LIBERTAD
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Regreso a un «Tenorio» al estilo clásico

LA NOCHE DE DIFUNTOS VOLVERÁ A 
REPRESENTARSE «DON JUAN EN ALCALÁ»

La joven Eva Isanta encarnará a Doña Inés

Los próximos días 31 de 
octubre, miércoles, y 1 de 
noviembre, jueves, Don Juan 
Tenorio volverá a recorrer 
las calles de Alcalá, como ya 
viene siendo habitual desde 
hace siete años.

VERSIÓN

Tras la discutida "aventura" 
de la pasada edición en la 
que el director Angel Fació 
nos ofreció un Tenorio "des- 
mitificado" y ambientado en 
los años veinte de este siglo, 
considerando la figura de 
don Juan al modo de un 
"ganster" transgresor del or
den establecido, versión que 
suscitó elogios y rechazos 
igualmente apasionados y 
encendidos, la Fundación 
Colegio del Rey, organiza
dora de la experiencia desde 
el año 1984, ha decidido re
cuperar la línea clásica del 
popular drama de Zorrilla y 
ha encargado la dirección

del espectáculo a Francisco 
Ortuño.

FRANCISCO ORTUÑO 
SERÁ EL DIRECTOR

Ortuño es un joven direc
tor de teatro, conocido en 
Alcalá puesto que dirige el 
Aula de Estudios Teatrales 
de universidad alcalaína, que 
ha optado por una lectura de 
la obra siguiendo el esquema 
clásico y tradicional, situan
do a don Juan en el siglo 
XVI.

Previsor, no ha querido 
que el montaje le desborde y 
lleva trabajando desde hace 
algunos meses con todo el 
grupo de actores a los que se 
les ha impartido varios cursi
llos, entre los que destaca 
uno de verso, ya que uno de 
los problemas básicos que 
plantea una obra de estas ca
racterísticas es que muy po
cos autores saben "decir el 
verso”.

Joaquín Hinojosa será el Don Juan de 1990

«Don Juan en Alcalá» en 
esta ocasión volverá a los es
cenarios itinerantes del pala
cio arzobispal, con lo que se 
reducirá su duración respec
to al año anterior. Las dos 
representaciones darán co
mienzo a las ocho y  media de 
la noche.

momentos TVE está emi
tiendo "Pájaro en una tor
menta", en la que hace uno 
de los papeles principales); 
una joven actriz, Eva Isanta, 
dará vida a doña Inés; Car
men Rossi, afincada en Al
calá, hará el papel de Brígi
da (un personaje que ya en
carnó con éxito hace un par 
de años) y Luis Merlo será 
don Luis Mejía.

El resto del reparto está in
tegrado por actores aficiona
dos de Alcalá: Antxón Jimé
nez será don Gonzalo de 
Ulloa; Félix Donoso, don 
Diego; Ciutti le ha corres
pondido a Antonio López 
Tristancho; el escultor a Jo
sé Manuel Burgos; Butarre- 
lli a José Manuel Ayala y, 
por no alargar más la rela
ción, Sara González dará vi- I 
da a doña Ana de Pantoja.

JOAQUIN HINOJOSA, 
EVA ISANTA, CARMEN 
ROSSI Y LUIS MERLO 

EN LOS PAPELES 
ESTELARES

En cuanto al cuadro de ac
tores, don Juan será en esta 
ocasión Joaquín Hinojosa, 
un profesional conocido por 
sus intervenciones en algu
nas películas y series televisi
vas (precisamente en estos
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JUNTA DE GOBIERNO

CONCESION DE LA MEDALLA DE LA 
UNIVERSIDAD AL ALCALDE DE ALCALA

ACTUACIONES ESPECULATIVAS CON EL SUELO UNIVERSITARIO

"Epl pasado viernes 19 de octubre tuvo lugar 
-*-'la primera Junta de Gobierno del curso 
académico 1.990-91 en la Sala de Conferen
cias Internacionales del antiguo Colegio Ma
yor de San Ildefonso, actual sede del Recto
rado de la Universidad de Alcalá de Henares. 
El orden del día, del cual informó LA CRO

NICA DEL HENARES en su anterior edi
ción, incluía aspectos de notable interés, si 
bien hubo sorpresas, tanto en los informes 
del equipo rectoral como en los asuntos de 
trámite, destacando la propuesta del Rector 
sobre la concesión de la! medalla de la Uni
versidad al alcalde de Alcalá de Henares

El Rector, Dr. Gala Muñoz, 
hizo referencia a la continua
ción de las gestiones con la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid para la puesta en 
marcha del proyecto de Par
que Tecnológico de empresas, 
denominado de Investigación 
y Desarrollo (IMADE), que 
se desea ubicar en el campus. 
Señaló que se está trabajando 
en la obtención de una com
pensación beneficiosa de te
rrenos a cambio de la parcela 
a ceder por la Universidad, 
así como que ésta se converti
ría en socio del programa, 
permitiendo una promoción 
de empleo para universitarios.

Además, destacó que se está 
avanzando en el proyecto de 
construcción de viviendas en 
el campus, junto al Instituto 
de la Vivienda de Madrid 
(IVIMA), cuya ejecución está 
prevista en la primavera del 
próximo año, mientras las 
obras de instalaciones de de
portivas en el propio campus 
pueden comenzar en cual
quier momento y se ha conse
guido una mejora presupues
taria para ello.

En el mismo sentido, sitúen
las negociaciones para insta
lar en el campus un Jardín 
botánico, contando con el 
apoyo de la Agencia de Me
dio Ambiente de la Comuni
dad Autonóma de Madrid 
que puede aportar trescientos 
millones de pesetas, y buscan
do la participación del Ayun
tamiento de Alcalá, respon- 
sasble del plan parcial de or
denación territorial del área, 
para la creación de un "arbo- 
retus" (depósito de especies 
arbóreas) que sería una de las 
bases del futuro Jardín.

De todas estas actuaciones 
en el campus, que hemos des
crito puntualmente desde 
"LA CRONICA", destaca su 
fondo especulativo y de hipo
teca éri Arturo de nuestra 
Universidad, en suelo y en

objetivos a largo plazo, pero 
de ello nos ocuparemos en 
próximas ocasiones y seguire
mos informando a nuestros 
lectores del desarrollo de los 
distintos planes.

CONVENIOS 
INTERUNIVERSITARIOS

Entre los asuntos de trámite 
resentados a la Junta de Go- 
ierno, hay que resaltar el 

convenio con la Universidad 
de Lund en Suecia, para con
solidar el programa de becas 
postdoctorales en Biomedici- 
na que tiene lugar desde el 
año 1.988 y ampliarlo, en la 
mayor medida posible, con el 
intercambio de lectores de 
lenguas sueca y española y 
con colaboraciones en las 
áreas de Ciencias Económi
cas y Empresariales y Dere
cho. Esperamos que el acuer
do con Suecia sea fructífero y 
no sufra la suerte de otros 
convenios que son simple pa
pel mojado en las arcas del 
Vicerrectorado de Relaciones 
Internacionales, dirigido por 
el Dr. Beltrán, como es el ca
so del firmado con la Univer
sidad de Orán en Argelia ha
ce tres años y que no ha dado 
fruto alguno.

MEDALLAS DE LA 
UNIVERSIDAD

La Junta de Gobierno acor
dó crear una comisión, inte
grada por un profesor de 
Ciencias y otro de Humanida
des, para elaborar la normati
va de concesión de medallas 
de la Universidad y su proto
colo. Además se concedió di
cha medalla al Sr. Galindo, 
jubilado en su puesto de ad
ministración, al Dr. Navarro,

del Departamento de Fisiolo
gía, y, a título póstumo, a D. 
Joaquín Rodríguez.

Asimismo, el Rector pidió 
permiso a la Junta, pues no 
estaba en el orden del día, pa
ra tratar la concesión de la 
medalla de la Universidad al 
Alcalde de Alcalá y Doctor 
en Historia, D. Florencio 
Campos Corona, pues según 
el Dr. Gala "es fundamental el 
entendimiento entre ambas 
instituciones" y ya se había 
otorgado antes a D. Arsenio 
Lope Huerta, antiguo alcalde 
de la ciudad y actual Delega
do del Gobierno en la Comu
nidad de Castilla-León.

Según el Rector Gala, están 
mejorando las relaciones en
tre Ciudad y Universidad y la 
medalla viene a reconocerlo, 
aunque algún miembro de la 
Junta comentó que la institu
ción universitaria no ha reci
bido un trato parejo por parte 
de la corporación municipal 
que no ha otorgado condeco
raciones a aquella.

OTRAS CUESTIONES

La Junta votó negativamente 
la exención de tasas en los 
cursos de Doctorado del ter
cer ciclo para los cónyuges 
del profesorado de nuestra 
Universidad. Se dio vía libre a 
la renovación de los estatutos 
de la Agrupación Deportiva 
Universitaria.

A petición de la Comisión 
de Departamentos, presidida 
por la Dra. Barón, se trató la 
distribución presupuestaria 
para el presente curso, resol
viéndose que los setenta mi
llones para la renovación de 
plantillas se dividiesen entre 
nueve plazas, un sesenta y cin
co por ciento, y reconversio
nes del profesorado propio a 
superior categoría, hasta un

Feo. J. Casado Arboniés

treinta v cinco por ciento.
Se informó sobre la contra

tación de los ayudantes en di
ferentes departamentos y la 
rebaja de carga docente a los 
mismos para que pudieran 
presentar su tesis doctoral en 
el plazo de dos años, junto a 
la salida como ayudantes de 
escuela universitaria para los 
que ya no podían optar a un 
nuevo contrato por esa razón.

También se estudiaron los 
recursos de algunos profeso
res contra la valoración del 
complemento específico por 
méritos docentes, acordando 
que en la mayoría de los casos 
no había razón para ello.

Finalmente, se retiró la pro
puesta de nombramiento co
mo profesor emérito del Dr. 
Felicísimo Ramos, pues falta
ba el preceptivo informe pre
vio del Consejo de Universi
dades.

PALEOGRAFIA EN 
GUADALAJARA

Dejando ya el relato de la 
Junta de Gobierno, hay que 
reseñar que el Archivo Histó
rico Provincial de Guadalaja
ra, con sede en el Palacio del 
Infantado, va a impartir un 
curso sobre Paleografía y Di
plomática a partir del mes de 
noviembre, a cargo del espe
cialista Alberto Tamayo, que, 
en el caso de encontrar acogi
da suficiente, se extendería a 
una programación de Archi- 
vística y Biblioteconomía.

Por otra parte, la Secretaría 
General del Consejo de Uni
versidades ha publicado un 
manual con los procedimien
tos aprobados por el Consejo 
para la tramitación de los 
asuntos de su competencia, 
explicando técnicamente su 
reglamento legal y su funcio
namiento interno, incluidas 
cuestiones de profesorado, 
planes de estudio v centros.
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Un trabajo coherente y con gran calidad

KARMEN LARUMBE Y "EL 
MURO INVISIBLE"

El pasado fin de semana se ca (elegida con excelente 
presentó en el Teatro-Salón acierto) y movimiento, lográn- 
Cervantes la primera produc- dose la unidad expresiva. En 
ción de la compañía de Kar- resumen, este primer produc- 
men Larumbe, desde que de- to de esta nueva etapa de 
cidiera regresar a nuestro país Karmen Larumbe, pese a los 
e instalarse en Alcalá. "El mu- medios limitados, evidencia 
ro invisible" fue el título del que nos encontramos ante un 
espectáculo que, en general, proyecto muy serio que puede 
fue del agrado del público ofrecer grandes resultados en 
que asistió a las dos fundo- el futuro. Alcalá ha realizado 
nes. una buena inversión.

£

pedí 
la gr;

Tras la propuesta ideológica 
de la obra que denunda el 
muro invisible de las demo
cracias, el invencible muro de 
las grandes injusticias y desi
gualdades, se manifiesta la 
propia experiencia personal 
de la artista presentada en 
forma de relato autobiográfi
co. Una joven cargada de ilu
siones con un ligero equipaje

ue llega a Europa y se topa 
golpe con ese muro con el 

que choca una y otra vez.
Encontramos en este trabajo 

una historia coherente, bien 
desarrollada y con una muy 
bien medida tensión dramáti
ca ascendente, algo aue no 
estamos muy acostumbrados 
a ver en otros montajes de 
danza contemporánea. El es- 

táculo pone en evidenda 
gran capacidad de Larum

be como coreógrafo. Destacar 
el excelente trabajo de Danie- 
la Merlo y de Juan de Torres, 
dos jovenes bailarines de gran 
profesionalidad y posibilida
des sobre los que se sustenta 
la práctica totalidad del es
pectáculo, con una compene
tración digna de elogio. El 
trabajo de Larumbe queda 
más oculto, dominando en 
muchos momentos la inter- 
pretadón dramática sobre la 
propia danza. El del cuarto 
bailarín, Wang-Kuo Chuan, 
se limita a la última parte del 
montaje y resulta menos apre- 
dable dentro del conjunto en 
el que, repetimos, Merlo y 
Torres concentran casi toda 
la atendón, llenando por si 
solos la escena.

Muy buena, sobre todo, la 
segunda parte del espectáculo 
en la que la danza va impo
niéndose a la historia, la ten
sión sube por momentos, al 
tiempo aue ese muro/espejo 
de cristal avanza hacia la pa
reja progresivamente redu- 
dendo su espado vital. En to
do momento se logra una casi 
perfecta conjundón de músi-

Imagine su comercio
aqui:

Más de 10.000 m3 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m3, donde usted puede realizar LA MEJOR I

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial.

v i v i e n d a s ,  J a r d i n e s  y  C o m e r c i o s
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|  LA BALANZA

Rafael Jiménez 
Valcárcel

YO PARA SER FELIZ USO 
CONDON

Ante la alarmante escalada de nacimientos en las 
costas españolas de niños rubios, en un mes tan 
sospechoso como mayo, nuestro Ministerio de 

Sanidad ha desencadenado la cruzada del 
profiláctico.

Quiero dejar bien sentado 
que yo no soy el inventor 
del título de mi sección de 
hoy. Sorprendemente para 
amplios sectores del país, 
ha sido el Ministerio de Sa
nidad quien preocupado 
por lo caro que resulta 
abortar en Londres, ha re
suelto acabar con el proble
ma a base de canciones 
rockeras adornadas con 
ese estribillo. Supongo que 
sólo es el principio y que a 
no mucho tardar la cruzada 
será completada con el des
pacho gratuito de este dis
positivo tan antiguo como 
las picas que los españoles 
poníamos en Flandes.

Y para que no se me ta
che de enemigo del progre
so, y porque además creo 
es lo justo, ovaciono al Mi
nisterio por el entusiasmo 
que denota esta campaña 
publicitaria por la salva
guarda de la salud de nues
tra juventud. Y no es que el 
embarazo sea una enferme
dad, que hay quien opina 
que al contrario, es muy sa
ludable, sino que la con
cepción no deseada consti
tuye un grave problema pa
ra todo el sexo femenino de 
este país, que a la postre, 
son muchos y buenos votos, 
ahora que las esposas se re
belan de la papeleta que el 
marido les mete en el sobre 
a la vista de toda la mesa

electoral.
Habrá quien no entienda 

por qué el Ministerio se 
preocupa tanto de esas co
sas, pero habrán de enten
der que quien no va a Lon
dres es probable que sufra 
un alto riesgo de lesión en 
su integridad, tanto física 
como moral, aunque sólo 
sea por le trato vejatorio a 
que se verá sometida por el 
interminable papeleo y pal
paciones facultativas. Y 
aún así éstas serán las me
nos, porque las más se irán 
a entregar en manos de 
cualquier aficionado en 
donde es posible que pier
dan hasta la vida.

Incluso con un poco de 
mala suerte hasta le queda
rá antecedentes penales, 
porque a falta de chorizos 
que juzgar, las abortistas 
también son delincuentes.

Pues después de tanta 
propaganda oficial, no ven
dría mal que los ciudada
nos le cantáramos al Minis
terio una especie de "rock 
and roir que dijera poco 
más o menos así, ante la 
inoperancia generalizada 
de los servicios públicos de 
que disfrutamos en este 
país: "yo para ser feliz uso 
capemzón. Me lo pongo 
por las mañanas, muy tem
prano al levantarme. No 
veo, no oigo, no siento. ¡Y 
que bien va todo!"

TORREJON 
COMENZO LA VII 

SEMANA DE LA 
_ JUVENTUD

El pasado viernes día 19 
dió comienzo la "VII Semana 
de la Juventud", organizada 
por la Concejalía de Cultura a 
través del coordinador Juan 
José Barrios. Está concebida 
como un muestrario de las ac
tividades que el Ayuntamien
to de la localidad realiza a lo 
largo del año en un breve pe
riodo de tiempo en un contex
to marcadamente festivo.

Los actos previstos dura
ron hasta hoy mismo, y se di
viden en varios bloques, cons
tituyéndose el apartado de 
música y conciertos como el 
que mayor número de eventos 
contabilizó. Rosendo, cantan
te de moda, resultó ser el pla
to fuerte actuando el día 21 
en la Casa de la Cultura, y 
también se contrataron otros 
mucho grupos de rock y rap.

Deportes, teatro y diferen
tes coloquios son otras mani
festaciones sociales y cultura
les que han tenido su espacio 
dentro de la semana, que cul
mina con una carrera popular 
de cross. También cabe desta
car la puesta en escena de la 
obra "La muerte de la edad 
de oro" escrita por un jóven 
de 17 años que narra las pri
meras experiencias sexuales 
de un muchacho en su etapa 
adolescente, y que efectuará 
el grupo Volpone Ortaet.

El miércoles, en momento 
propicio al centrar con esta 
semana la atención en los jó
venes torrejoneros, se inaguró 
el Centro de Información Ju
venil de Torrejón de Ardoz, 
semejante al que posee la lo
calidad complutense del Co
rredor del Henares, con sede 
en la calle Arroyo, y al que 
podrá dirigirse cualquier per
sona de la localidad para re
cabar todo tipo de informa
ciones.

JORNADAS DE 
CIUDADES NO 
NUCLEARES

El pasado martes regresó 
de Córdoba la delegación en
viada por el municipio de To
rrejón de Ardoz, formada por 
el Concejal Delegado de Me

dio Ambiente y Servicios So
ciales,- Luis Ceres, y el titular 
de la Concejalía de Cultura, 
Valentín Gómez, como repre
sentantes de la localidad para 
asistir a las jornadas de 
"Reencuentro de ciudades no 
nucleares de España", que se 
han desarrollado durante tres 
días con el fin de analizar el 
posible agotamiento del pro
yecto que les une y encontrar 
nuevas vías de acción para el 
movimiento. Gómez opinó 
que pese a que la idea surgió 
con mucha fuerza, tras las 
transformaciones operadas en 
los países del este de Europa 
"ha perdido vigencia, además 
de que se esfuma progresiva
mente la posibilidad de que 
Torrejón sea un objetivo mili
tar de primer orden".

La nueva configuración de 
la comunidad internacional a 
raiz de la crisis del comunis
mo ha provocado que en el 
encuentro de ciudades espa
ñolas libres de energía nu
clear se busquen nuevos hori
zontes y nuevas perspectivas 
encaminados a luchar priori
tariamente contra la degrada
ción del medio ambiente pro
vocada por el vertido de resi
duos nucleares, especialmen-r 
te en aquellas ciudades en cu
yas inmediaciones se encuen
tran centrales productoras de 
este tipo de energía. Asimis
mo, conjuntamente prepara
ron la intervención española 
en el próximo encuentro su
pranational de ciudades no 
nucleares que tendrá lugar en 
el mes de diciembre en Glas
gow (Reino Unido).

Torrejón de Ardoz tuvo 
acceso a la Comisión perma
nente, órgano de gestión con
tinuada, al no hallarse presen
te la delegación de Fuenla- 
brada. En las reuniones man
tenidas se decidió continuar 
adelante con el proyecto por 
unanimidad y crear una comi
sión gestora encabezada por 
Badajoz que avance el plan. 
Allí también se debatieron las 
nuevas propuestas de la aso
ciación que pretender relan
zar la lucha contra los resi
duos contaminantes derivados 
de la explotación de la ener
gía nuclear. Y cabe resaltar 
que estas jornadas han conta
do con la asistencia de una re
presentación portuguesa que 
estudiará conjuntamente con 
los colegas españoles un pro
yecto de colaboración para 
relanzar esta temática en el 
país luso.
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Torrejón

CASI CUATROCIENTOS ALUMNOS NO HAN 
COMENZADO SUS CLASES

LA CONCEJALA REQUIERELA COLABORACIÓN DE NARCÍS SERRA Y  JAVIER SOLANA

r I  ̂ orrejón de Ardoz vivió esta pasada semana pendiente de 
-*• las autoridades educativas nacionales, esperado que re

medien los deficientes acabados en la construcción del nue
vo pabellón anexo al Instituto de Formación Profesional de 
la localidad. Estas anomalías han retrasado un mes el co
mienzo de las clases de más de 350 alumnos que debían ins
talarse en ese edificio. Los padres afectados se manifestaron

el pasado miércoles frente al Ministerio de Educación. 
Mientras, Carmen Cristóbal, Concejala de Educación, ha 
escrito a distintas instancias de la Administración preocupa
da por los efectos que puede traer consigo el alto nivel de 
ruidos que registra ' •. ciudad. Paralelamente prepara una 
campaña de sensibilización social que se dará a conocer ba
jo el rótulo de "Educar depende de ti".

Entre 350 y 400 alumnos 
del Instituto de Formación 
Profesional de Torrejón de 
Ardoz, aún no han comenza
do a recibir sus clases dado 
que todavía no se ha abierto 
el pabellón que estaba pre
visto que les acogería hace 
ahora un mes, suponiendo 
un retraso algo superior a un 
mes.

El edificio no ha podido ser 
usado por carecer del opor
tuno permiso de ocupación, 
que debía haber sido entre
gado a la dirección del cen
tro por parte del Ministerio 
de Educación y Ciencia.

Los estudiantes que han 
visto lesionado su derecho a 
la educación pertenecen a 
las ramas de electrónica, ad
ministrativo y delineación.

El nuevo pabellón, que de
bió acabarse en noviembre 
del 89, no lo ha estado hasta 
finales de junio pasado. Des
de primeros momentos la di
rección del centro había ya 
detectado ciertos problemas 
en el sistema eléctrico, cale
facción y en los sistemas de 
fontanería, lo que fue comu
nicado a la Dirección Pro
vincial de Enseñanzas Me
dias.

Para el director del Institu
to, Jaime Fábregas, la princi
pal necesidad del centro es 
garantizar su higiene, fun
ción que también correspon
de al Ministerio, quien pue
de extender la contrata de 
limpieza que actualmente 
mantiene el antiguo edificio. 
Otro importante problema 
es la existencia de un mobi
liario insuficiente, que debe
ría aumentarse con 160 me
sas con sus correspondientes 
sillas.

El Ayuntamiento de Torre
jón, a través de su Conceja

lía, mantiene contactos con 
los padres y la directiva del 
centro. Y su titular, Carmen 
Cristóbal, ha enviado una 
carta a la Unidad Técnica 
del Ministerio de Educación 
y Ciencia donde señala la 
importancia que posee el 
Instituto con un número de 
matrícula que alcanza los 
1817 alumnos.

El pasado jueves su Junta 
General de Padres de Alum
nos acordó cebrar una mani
festación que se llevó a cabo 
en la calle Vitruvio de Ma
drid, frente al Ministerio, el 
miércoles día 24, para entre
gar una carta de protesta al 
Director Provincial. Clemén, 
presidenta del APA, comu
nicó esta decisión a Cristó
bal, quien se comprometió a 
fletar los autocares necesa
rios.

Misivas

La Concejal Delegada de 
Educación, Carmen Cristó
bal, ha remitido el pasado lu
nes tres cartas, una dirigida a 
Narcís Serra, ministro de 
Defensa, otra al titular del 
Ministerio de Educación, Ja
vier Solana, y al Servicio de 
Renovación Pedagógica de 
la Consejería de Educación 
de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, donde solicita a 
cada uno de ellos la realiza
ción de un estudio que de
termine el efecto que los rui
dos de los aviones causan so
bre la población de edades 
comprendidas entre 4 y 18 
años. Según Cristóbal, la 
contaminación acústica es "el 
principal problema" que pa
decen los estudiantes de la 
localidad, "ya que atrasa y di

ficulta la tarea educativa has
ta el punto de que gran parte 
del fracaso escolar se debe a 
esta situación". La adminis
tración educativa no dota de 
correctamente de centros, a 
los centros no los dota de 
medios necesarios y así los 
profesores tienen que luchar 
contra una serie de factores 
adversos que disminuyen su 
rendimiento. El fracaso so
breviene cuando no se consi
guen suficientemente y en un 
tiempo razonable los objeti
vos propuestos.

Así se refleja en la misiva 
enviada al Ministerio de De
fensa, en la que se indican, 
además, los deterioros que 
los ruidos producen en el sis
tema nervioso vegetativo. 
Acompañando a los proble
mas causados en la salud, se 
señalan las "consecuencias 
catastróficas" que el fallo de 
cualquiera de estos aviones 
que sobrevuelan constante
mente Torrejón pudiera pro
ducir en la población. A su 
vez, la responsable municipal 
ha solicitado que desde 
aquella instancia gubernativa 
se habilite un capítulo eco
nómico destinado a acome
ter el estudio en profundidad 
de la problemática del fraca
so escolar en la población es
tudiantil, que lo padece con
siderablemente, pues en la 
actualidad sólo se dispone 
de uno centrado exclusiva
mente en el colegio público 
Jaime Vera elaborado por la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid, cuyos resultados, 
según Carmen Cristóbal, 
"son perfectamente extrapo
labas a otros centros educa
tivos, en mayor o menor me
dida".

La segunda de las cartas va 
dirigida al Ministerio de

Educación y Ciencia, y en 
ella se pone de manifiesto la 
necesidad sentida por la 
concejala de acondicionar 
urgentemente los locales es
colares para minimizar los 
efectos que los ruidos cau
san, y pide que instalen 
prontamente dobles venta
nas en la totalidad de los 
centros educativos de la lo
calidad. Por otro lado la mi
siva incide en reiterar la peti
ción de que se designen y en
víen en el más breve espacio 
de tiempo posible los profe
sores de apoyo que la locali
dad necesita, ya que las du
ras condiciones ambientales 
producen un número de au
sencias muy por enciama de 
la media. En el mismo escri
to también se insta a que 
transfieran una asignación 
económica que haga posible 
el estudio proyectado.

"Gabriel y Galán"

En otro orden de cosas, los 
alumnos de segundo curso 
del colegio nacional "Gabriel 
y Galán", que llevaban casi 
un mes sin clase esperando 
un profesor que sustituyera a 
la titular de la clase que se 
encuentra dada de baja labo
ral, reanudaron el pasado 
jueves sus habituales funcio
nes al incorporarse una nue
va profesora que llevará a 
cabo las labores docentes 
que se hallaban interrumpi
das, durante el periodo de 
recuperación de aquella. El 
ingreso le fue comunicado a 
la directora del centro, Dora 
Pereira, en la entrevista que 
mantuvo con el Director 
Provincial del Ministerio.

Pedro Antonio Sáez



¿ n  c h á l e

M e m o r ia  d e  c a lid a d e s

Carpintería exterior de alum inio 
anodizado.
Doble acristalamiento sellado 
al vacío (Cl i malit).
Aislamiento térmico acústico 
mediante cámara.
Calefacción individual con 
caldera mixta.
Amplios armarios empotrados. 
Chimenea en salón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerámica 
de gres.

Puerta de Madrid Alcalá de



C H A L E T S  - A D O S A D O S

OBRA TODOS LOS DIAS, INCLUIDOS FESTIVOS

SEÑORÍO DE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de los espacios con más futuro urbanístico 
de ¡a 2 ona, hemos creado un nuei/o concepto de 
vivienda proyectado hacia ¡os espacios abiertos.

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos; conjunto ideado para hacer 
¡a vida más fácil. Te!. 888 07 05.
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Con un trazado de 276 kilómetros unirá Madrid con el Ebro

LA AUTOPISTA DE PEAJE Y SU NEGATIVO 
IMPACTO EN EL VALLE DEL HENARES

•Los ecologistas protestan por el impacto mediambiental y el destrozo que puede suponer para la flora y la fauna.
•Los agricultores piden un nuevo trazado que no destroze los pocos regadíos que hay en la provincia y que no afecte a 
una de las pocas comarcas con desarrollo en Guadalajara.
-Las largas distancias entre las zonas de enlace de carreteras con la autopista puede partir en dos el Valle del Henares 
aislando, sobre todo la zona norte.
-El primer tramo de la autopista (Madrid-Guadabyara) puede estar en funcionamiento en 1.995.

conocimiento del ante- 
proyecto de autopista de 

peaje Madrid-Valle del Ebro, 
que cruzará la Comunidad de 
Madrid y la provincia de Gua
dalajara siguiendo el cauce 
del río Henares; o mejor di
cho discurriendo por el Valle 
del Henares, ha levantado ya 
algunas voces de oposición 
entre diversos colectivos.

La autopista se inicia en el 
Cuarto Cinturón (M-40) entre 
Hortaleza y el Encinar de los 
Reyes; bordea la urbanización 
del monte de la Moraleja, 
cruza el Jar ama y la carretera 
de Paracuellos a Fuente del 
Saz, evita el pueblo de Ajalvir 
y bordea el pueblo de Castil- 
blanco, mediante una variante

al norte del mismo, y tras 
abandonar el valle del Hena
res, deja las localidades de 
Cendejas de la Torre a la iz- 

uierda y la estación de Mati- 
as a la derecha.
El trazado regresa al cauce 

del Henares discurriendo en
tre Baides y su estación, aban
donando el valle y ascendien
do hasta alcanzar la parame
ra. Con posterioridad, en las 
proximidades de Sigüenza, la 
autopista bordea a esta locali
dad, a 1,5 kilómetros por el 
norte,hasta tomar una direc
ción paralela al Henares, al 
que acompaña hasta las inme
diaciones de Horna. En este 
punto abandona el río hacia 
el norte, situándose en la divi

soria de las cuencas del He
nares, Jalón y Duero, discu
rriendo en dirección sur-nor
te hasta la altura del punto ki
lométrico 178 de la N-III. A 
partir de este punto continua 
en dirección sur-norte hasta 
terminar uniéndose con la A- 
68 en las inmediaciones de 
Tudela.

A lo largo del trazado se si
túan un toal de trece enlaces: 
el inicial en la M-40 o Cuarto 
Cinturón de Madrid; con la 
futura autopista Madrid-Bur- 
gos; Torrejón con la M-206 de 
Ajalvir a Torrejón; enlace de 
Alcalá sobre la C-100; enlace 
de Guadalajara sobre la C- 
102; Jadraque-Atienza, sobre 
la C-101; Sigüenza sobre la C-

114; Medinaceli de unión con 
la N-III; de Almazán sobre la 
N-III; de Soria, sobre la N- 
234; de Agreda sobre la N- 
122; de Tarazona con las ca
rreteras N-121 y N-123 a 
Pamplona y Logroño, y, el úl
timo, intersección con las au
topistas del Ebro (a-68) y Na
varra (A-15).

El coste previsto supiera los 
120.000 millones de pesetas y 
el primfer tramo (Madrid- 
Guadalajara) podrá estar en 
funcionamiento en 1.995

La Asociación Provincial de 
Agricultores y Ganaderos 
(APAG), una vez conocido el 
proyecto ha presentado, for
malmente, una serie de alega
ciones ante la Dirección Ge-

Juan Barba
Exposición: C/ Río Alberche, 3 

(Junto Parque M anuel Azaña). Tabla Pintora. 
ALCALA DE HENARES. Tel. 882 05 34

D IS E Ñ O  Y

D E C O R A C IO N

meterse en  o bras  
no le  q u ita rá  e l sueño

^ P L A D U R
PIDA PRESUPUESTOS J 

SIN COMPROMISO

¡LLAMENOS!

Buscamos utilidad 
a los espacios muertos 
de su vivienda, oficina 
o local.

Albañilería interior sin escombros, tabiques, falsos techos, 
muebles de obra, estantrías, murales,, arcos, aislamientos 
térmicos y acústicos, y pintura en general.
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neral de Carreteras del MO- 
PU.

En primer lugar, estiman que 
la autopista aunque beneficie 
a puntos lejanos e importantes 
del territorio nacional, va a 
producir también un efecto de 
recesión económica enlas zo
nas y poblaciones de segundo 
orden atravesadas al dejarlas 
aisladas. Creen que las carac
terísticas de Guadalajara han 
hecho que una de sus princi
pales zonas de desarrollo (qui
zás la única) sea el Valle del 
Henares; precisamente por 
donde va a ir la futura carrtera 
aíw~:«udo, además, a los ac
tuales y a los futuros regadíos.

En definitiva los agricultores 
y ganaderos estiman necesario 
la consideración de algunos 
aspectos mínimos a estimar 
antes de poner en marcha el 
proyecto:

La realización de exhaustivos 
estudios hidrológicos y de im
pacto medio ambiental.

La consideración de que el 
trazado de la autopista no 
afecta a las zonas de regadío 
de la provincia, tanto en explo
tación como en proyecto. A 
este respecto se señala que la 
Comunidad de Regantes del 
Canal del Henares tiene el

proyecgo de ampliar los rega
díos existentes desde hace más 
de cien años hasta la llamada 
cota ochocientos. Asimismo 
ha de evitarse la construcción 
de la autopista en las zonas ac
tualmente regadas por el Bor- 
nova, en donde se ha realizado 
una gran inversión para poner
las en regadío, y sería absurdo 
que la misma se fuese al traste.

Se debería contemplar que el 
trazado discurriese alejado de 
las zonas de desarrollo agríco
la y agroindustrial de la pro
vincia, concentrada fundamen
talmente en el Valle del Hena
res, a fin de

que dicha autopista no impi
de el desarrollo de éstas.

Por último, se deberá estu
diar con mayor profundidad la 
interconexión de la autopista 
con todas las carreteras que la 
cruzan a fin de tratar de po
tenciar las zonas del norte de 
la provincia.

REACCION DE LOS 
ECOLOGISTAS

Al igual que la Asociación de 
Agricultores, los ecologistas 
de DALMA (Defensa Alca-

rreña del Medio Ambiente) 
han presentando una serie de 
alegaciones en el MOPU en 
contra del actual proyecto de 
autopista de peaje Madrid- 
Valle del Ebro.

Creen que, aunque el citado 
proyecto se refiere al impacto 
medioambiental de la zona; lo 
hace de una manera somera 
como si se tratara de una bre
ve descripción. Piden que se 
haga un proyecto serio para 
empezar, lue¿ >, a discutirlo.

RAZONES DE PESO

En DALMA piensan que hay 
tres razones de peso para qae 
la autopista no tenga razón de 
ser (aparte de las ecológicas o 
medioambientales).

-Ya existe un trazado alter
nativo como es la Autovía de 
Aragón, en el que se están in
virtiendo, además, miles de 
millones de pesetas.

-La Autopista será de peaje 
y, por lo tanto, beneficiará tan 
sólo a unos pocos.

-La nueva carretera hará que 
los pueblos por donde pasa se 
queden aún más aislados de lo 
que están.

Por lo que se refiere al im
pacto medioambiental, los 
ecologistas hacen especial hin
capié en lo dañino que va a ser 
para el Valle del Henares, 
desde Jadraque, las obras. 
Grandes desmontes y obras fa
raónicas para lograr un firme 
de 50 metros de ancho marca
rán esa zona para siempre.

Y en lo referente a la flora y 
fauna la carretera afectará a: 
los ecosistemas de ribera co
mo los bosques de quejigo (zo
na de Espinosa y Jadraque). 
Las choperas de álamos blan
co y negro (desembocadura 
del río Bomova en Jadraque). 
Bosques de robles y encinas en 
los que nunca ha entrado el 
hombre (zona de baides). Y 
vegetación pseudoesteparia 
casi única en Europa Occiden
tal (ona de Horna y Altos de 
Barahona).

Mención aparte son las coli
nas de avutarda que habitan 
en las zona de Meco, Quer y 
Villanueva de la Torre. Un ave 
de más quince kilogramos de 
peso y que necesita unos terre
nos específicos que la autopis
ta irremisiblemente invalidaría 
para este uso.

Félix García

P B f f i i  N O T E , &L
p i S € ^VISON  

ZORRO  
ASTRACAN 
NAPA, ETC.

Talleres: C / Gurugú, 2 . C .V . a Torrelaguna.

Tel. 880 23 76

_________(Abierto todos los días)________

’~t—i

TALLERES Y EXPOSICION: 

POL. CAMARMILLA, N® 114 

ALCALA DE HENARES

It -U a A V X f  CAMARA 1
q j j l j ? ■ W / L  d e

^CONSERVACION

AUTOI @UM| 
codissiuDtns 
toüas marcas ¡ni 

nuevos y tis ocasión r i

O U M O T O s l
COMERCIAL VALENCIA

C/ Cócoras, 1. San Femando 
Tete. 669 13 46

C/ Cañada, 40. Costada 
leí 673 98 96

ABIERTO SABADOS IODO EL DIA Y DOMINGOS MAÑANA ¡¡FACILIDADES HASTA 60  MESES SIN ENTRADA!!
APROVECHE EL PIH SEMANA Y VEHQA A VER LA MAYOR EXPOSCICIÓH DE VEHÍCULOS 

DE OCASIÓN. COCHES Y MOTOS DE TODO EL CORREDOR DEL HENARES
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fll ÍS ÍSIÍ313

ELECTRODOMESTICOS 
MUEBLES DE COCINA

NO DEJE DE VISITAR NUESTRA 
EXPOSICION EN:

Avda. Juan de Austria, 26. Tel. 882 05 65 
28804 ALCALA DE HENARES

SUPER OFERTAS

• LAVADORAS

• LA VA VAJILLAS

• FRIGORIFICOS

• VIDEOS - CAMARAS DE VIDEO- 
TVCOLOR

ORDENADORES

GRAN SURTIDO EN CALEFAC
CION

ABSOLUTAMENTE TODO EN 
PEQUEÑOS APARATOS

¿NUESTROS LEMAS?

¡Servicio inmediato!

¡Sólo primeras marcas! 

¡Recomendamos siempre lo mejor

YADEMAS

CUALQUIER POSIBILIDAD 
DE PAGO
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FUTBOL

RIDICULO ESPECTACULO OFRECIDO POR LA 
REAL SOCIEDAD DEPORTIVA ALCALÁ

NI UN SOLO TIRO A PUERTA EN LOS NOVENTA M INUTOS

Campo: Estadio Municipal El Val. 800 espectadores.
Domingo 21 de octubre. 11,45 horas. Octava jornada. Grupo I de la Segunda División B. 
Resultado: Alcalá 0 Getafe 3
Alcalá: Higes, Pedrito, De la Calle, Flores, Sánchez, De Miguel (Moya), Navarro, Arturo, Co- 
balles (Quique), Ramón y Manolo Díaz.
Getafe: Caballero, Michel, Angelin I, Pombo, Chencho, Loren, Totó, Seb* II, Félix (Flores), 
Carlos (López) y Sebas I.

miro: Linacero del Castillo. Bien
Goto: Minuto 35 Chencho de cabeza, Minuto 50 Sebas II de cabeza y en el 90 otra vez Sebas 
II al bombear un balón a la salida de Higes.

Es difícil comentar un parti
do, en el cual el Alcalá fue un 
cúmulo de despropósitos, con 
falta de imaginación, organi
zación y saber estar en el cam
po, no dio una a derechas en 
los noventa minutos de juego, 
el Getafe no hizo nada del 
otro mundo, se comportó bien 
en defensa y aprovechó los 
errores de los alcalaínos con
siguiendo tres como podían 
haber sido más.

Los únicos puntas alcalaínos 
estaban bien marcados: Chen
cho sobre Arturo y Angelin I 
sobre Navarro, éstos en nin
gún momento inquietaron a 
Caballero, ya que no hubo co
municación entre el centro 
del campo y los puntas alca
laínos. En el 35 llegaría el pri
mer gol, saque de esquina lan
zado por Sebas I, y el central 
Chencho conseguiría el gol 
ante las atentas miradas de Tos 
defensas del Alcalá. Con este 
resultado se llegaría al térmi
no del primer tiempo.

Peor no pudo empezar, el 
Alcalá este segundo tiempo, 
en el minuto 5, segundo gol 
del Getafe, Sebas I centra a 
Sebas II y éste de cabeza pica 
el balón. En el 90 Sebas II pi
lla desprevenida a la defensa 
complutense y ante la salida 
de un impotente Higes bom
bea el balón consiguiendo el 
tercer y definitivo gol.

El publico asómo pañuelos 
blancos y se marchó antes de 
terminar el encuentro.

Fernando Sierra (Entrena
dor del Getafe) opinó que 
"nuestro primer gol les ha in
fluido mucho, hemos contro
lado el balón y el Alcalá se 
puso nervioso"

Ico Aguilar: "Jugando así, 
nos gana hasta un equipo de 
infantiles", "lo peor no es el 
resultado, sino la forma de co-

"Tronquito" Magdaleno, el fichaje más caro del Alcalá

mo lo hemos hecho, no hemos 
corrido, ni marcado, no tiene 
explicación, el martes hablaré 
con mis jugadores. Creo que 
el partido de copa que perdi
mos 2-0 frente al Fuenlabrada 
les ha influido mucho y han 
salido muy nerviosos"., si no
sotros jugamos así no sólo el 
Getafe smo un equipo de in
fantiles nos gana".

"Tronquito" Magdaleno 
nuevo fichaje del Alcalá

Enrique Magdaleno Díaz, 
más conocido por 'Tronquito" 
Magdaleno nació en Madrid 
el 4-XI-56, es decir pronto 
cumplirá 34 años, mide un 
1,79 y pesa 76 kilos, cuenta 
con una extensa vida deporti
va, se formó en la cantera del 
Real Madrid, jugando en el

Krimer equipo, y en el Burgos, 
fallorca y Sevilla. Magdaleno 

es el fichaje más caro de la 
historia del Alcalá, le saldrá 
por un importe aproximado 
de 4 millones de pesetas por 
lo que queda de temporada. 
Esto comentaba Magoaleno a 
LA CRÓNICA:

P- ¿Por qué dejaste el fútbol 
y cuáles los motivos de tu re
greso?

R- "Pues ni yo mismo lo sé, 
tenía claro de dejar el fútbol, 
pero aquí está un amigo mío 
como es Ico Aguilar que ha 
influido mucho en que viniera 
y también el presidente que 
me gustó su forma de ser.

P.- Tenías ofertas económi
cas muy importantes.

R. Sí, lo que ocurre es que 
no quería moverme de Ma
drid, tengo aquí a mi familia.

P. ¿Cuándo te incorporas a 
tu nuevo equipo?

R. Pues este martes 23, em
pezaré los entrenamientos e 
intentaré coger la forma aun
que me costará unos quince

P.¿Qué impresión te ha da
do tu nuevo equipo?

R. "No ha sido nada espec
tacular, han jugado muy ner
viosos, muy agarrotados, pero 
pueden dar más de sí"

Luis Cambil

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL

Para su Agencia de Alcalá

Ofrece varios puestos de trabajo por ampliación 
de su departamento comercial

SE REQUIERE:
•  Edad entre 20 y 35 años
•  Nivel cultural medio
•  Seriedad y ganas de labrase un porvenir

SE OFRECE:
•  Formación a cargo de la empresa
•  Grandes facilidades de promoción
•  Unos Ingresos mínimos mensuales de 70.000 ptas., 

una vez superado periodo de formación.
•  C.M. desde el primer día.

Intersados presentarse en 
C/ Tinte, 1.3* A. ALCALA DE HENARES

(Preguntar por el Sr. Andrés Alba)

Y En Plaza San Pedro y San Pablo, 1,1® D (Costada)
(Preguntarpor el Sr. García Rubio) (De 10 a 13 h)

Y en Clínica DOCTOR TAMAYO 
Avda. de la Constitución, 34.1®. TORREJON

(Preguntar por el Sr. Heredia Peinado)
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O R T U N O

F U N D A C I Ó N  C O L E G I O  D E L  R E Y  

presenta

M i l  A N
e n i m m l a

V il R E P R E S E N TA C IO N  IT IN E R A N TE
DE

D O N  J U A N  T E N O R IO
. ¿ im m T  d e

kJ o s é  Z o rr illa  jm K
J O A Q U IN  H IN O J O S A  E V A  IS A N T A

LUIS M E R L O
Dirección

Con la colaboración

iberC aja
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BALONMANO

NINGUNO MERECIO NI GANAR NI PERDER: 
CAJAMADRID 21 - ELGORRIAGA 21
M ERECIDO Y JUSTO EMPATE EN UN PARTIDO DISPUTADO

Campo: Pabellón Ruiz de Velasco. 1.600 espectadores.
Sábado 20 de octubre. 18,30 horas. Sexta jornada del División de Honor 
Resultado: Cqjamadrid 21 (9) Elgorriaga 21 (9)
Cajamadrid: Manolo, Carlos Cruz (1), Alberto García (2), Reino (3), Gomez (4), Puzovic (6, 
2 de p.), Pradas 93), Márquez (2), Cihuri y Herreros.
Elgorriaga: Zúñiga, Gislasson (8, 7 de p.), Pombar (2), Wenta (6), Bolea (2), Romero (3), 
Barbón, Romero, Olalla (1), Rekondo y Merino.
Arbitros: Mateo y Permuy. Nefasta actuación. Excluyeron a Márque, Cruz, Barbón, Gisllas- 
son (2). Taijeta amarilla a Bárcenas y roja a técnico del Elgorriaga Juancho Villarreal. 
Marcador cada cinco minutos: 2-1,3-2, 5-4, 7-6, 7-7 y 9-9. Segundo tiempo: 10-12,12-14,14-
16,17-17,19-18 y 21-21.

El Cajamadrid jugó algo 
mermado debido a tres ausen
cias notables: Elezovic, Luisón 
García y Gómez, éstos estarán 
tres meses en el dique seco. 
Los dos equipos emplearon 
una defensa 6-0 en los comien
zos, con una fuerte defensa, lo 
que motivó que los árbitros 
mostrasen alguna que otra tar
jeta amarilla. Las diferencias 
eran mínimas, la más holgada 
la obtuvo el Cajamadrid con 
un 7-5 a su favor. El juego más 
que agresivo resultó en mo
mentos violento, provocando

las iras del entrenador visitan
te Villarrreal que sería expul
sado del campo por la pareja 
arbitral a falta de 5’ 41” para el 
término del primer tiempo.

Se llegó al fin del primer 
tiempo con un justo empate a 
9 goles. El juego fue poco vis
toso, debido a las continuas in
terrupciones de los árbitros, 
sólo la emoción y la igualdad 
en el marcador destacaban po
sitivamente.

Aunque se empezó el segun
do tiempo con un claro domi
nio irundarra, consiguiendo un

parcial de 0-4 (10-14), el Caja
madrid realizó una búsqueda 
para alcanzar la igualdad dra
mática y tensa, con Herreros 
bajo los palos y Alberto García 
en la función de pivote. La ma
yoría de los goles norteños 
eran producto de Gislasson al 
convertir el lanzamiento de los 
penaltyes. El Cajamadrid re
alizó una defensa mixta 5-1, 
con Alberto García sobre 
Wenta, realizando un mareaje 
perfecto. El Cajamadrid consi
guió una importante remonta
da llegando a un empate a 17

goles a falta de 10 minutos pa
ra el término del partido. Los 
minutos restantes eran de im
precisión v de nerviosismo por 
parte de los dos equipos, nin
guno de los dos conseguía 
marcharse en el marcador, lle
gando al final del encuentro 
con un justo empate a 21 goles. 
El público increpó la actua
ción arbitral, nefasta, cortando 
el ritmo y el juego a los dos 
equipos.

Resultados:

Grupo A: Barcelona 31 Gra- 
nollers 21, Ceset Naranco 15 
Avidesa 22, Plátano Canarias 
28 Cajapontevedra 31, Xeros 
Arrate 32 Mepamsa 19.

Grupo B: Cajamadrid 21 El
gorriaga 21, Puleva Maristas 
25 Tenerife Tres de Mayo 23, 
Michelín 18 At. Madrid 24.

Primera División: Univ. País 
Vasco 19 Guadalajara 26.

BLOQUE DE 
DISEÑO, S.A.

Estudios y Proyectos 
de

Decoración Interior

•TRASDOSADOS
•  TABIQUES
•  TECHOS SUSPENDIDOS
•  PROTECCION AL FUEGO

DISTRIBUIDOR
OFICIAL

TRILLAJE PARA ESTANTERIAS 
PROYECTOS TECNICOS DE 
AISLAMIENTO TERMICO Y 
ACUSTICO

ALBANILERIA INTERIOR

Estamos en:
Camino de la Esgaravita, Nave 10 

Tel.s 882 51 70 - 882 52 43 
ALCALA DE HENARES

.
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BALONCESTO

EL CAJAMADRID NO TUVO PROBLEMAS 
PARA VENCER AL AZUQUECA

SIN CONVENCER EN SU JUEGO, GANO POR DOCE PUNTO S (80-68)

Campo: Pabellón Ruiz de Velasco. 1.200 espectadores.
Sábado 20 de octubre. 2030 horas. Séptima jornada.
Resultado: Cajamadrid 80 (37) Azuqueca68 (27)
Cajamadrid: Bernal (8p, 5f), Coleman (26p, 30» Martín (21 p, 40» Herrera (5p, 20 y Criado 
(Op, 50. Ranea (2p, Of), Vidal (2p, 50, González (12p, 10 y Paraíso (4p, 30- 
Azuqueca: Moya (8p, 50, Saulsberry (12p, 20, Fermosell (7p, 00, Taeño (13p, 20 y Hernan- 
gómez (16p, 10- Cano (Op, 20, Gaspar (7p,), Rolán (2p, 40, González (2p,) y Oquillas (0p,) 
Arbitros: Escobar y Pérez. El colegiado auxiliar deslució la labor arbitral.

En el cuadro azudense había 
caras conocidas para la parro
quia cajista: FermoseU, Her- 
nangómez y Gaspar, jugado
res que no realizaron un buen 
juego, excepto Hemangómez.

Desde el comienzo se com
probó que el Cajamadrid no 
iba a tener ningún tipo de 

roblemas para vencer a un 
ojo e inexperto Azuqueca. 

Como ejemplo de la nulidad 
anotadora ae los dos equipos 
mencionar que en los prime
ros cinco minutos empataban 
a 4 puntos. Una nota negativa 
y acostumbrados estamos a 
ello, Criado va había cometi
do cuatro faltas y ni un sólo

punto, tampoco Norris Cole
man estaba muy acertado. Los 
dos americanos Coleman y 
Saulsberry se emparejaron 
tanto en defensa como en ata
que, ganando la partida el 
americano del Cajamadrid. El 
Cajamadrid se despegó del 
marcador cuando quiso, a fal
ta de 7 minutos para el térmi
no del primer tiempo, ganaba 
por 22-12, sin realizar un jue
go vistoso.

Segundo tiempo cajista

Dos triples consecutivos del 
cajista Martín colocaron a su

equipo en un 47-35 a falta de 
14’ 30”, éste junto a Coleman 
fueron los verdaderos estiletes 
de su equipo. El inoperante 
Criado cometió su qumta fal
ta a los segundos de entrar en 
el campo, para posteriormen
te sumarse Vidal, quedando el 
Cajamadrid sin hombres altos, 
entrando en liza el joven Pa
raíso, que realizó un buen 
partido. La mayor diferencia 
del Cajamadrid fue de dieci
nueve puntos: 62-43. Inope
rante el americano del Azu
queca Saulsberry que sólo 
anotó doce puntos.

En los últimos minutos, lo 
más noticiable, fue la quinta

falta pitada a Moya, que se 
sancionó como intencionada, 
aunque la verdad sea dicha 
tenía que haber estado mu
cho antes en el banquillo de
bido a ese juego "subterráneo" 
realizado por este jugador. Al 
final, una cierta relajación del 
Cajamadrid hizo que la dife
rencia en el marcador se re
bajase a doce puntos llegando 
al definitivo 80-68.

Resultados:

Cajamadrid 80, Azuqueca
68, Lliria 78 Monte Huelva 
76, Cirsa Hospitalet 70 Ando
rra 72, Loyola Askatuak 97 
Digsa Loja 78, Lagisa Gijón 
82 Cartagena 85, Guadalaja
ra 79 Santa Colonia 68, Caja- 
badajoz 99 Prohaci Mallorca 
73 y Gran Canaria 80 Teneri
fe 66.

Luis Cambil

P IZ Z E R IA  IT A L IA N A

BAR-CAFETERIA
Abierto be 9 be lo mañana a 2 be la mabrugaba

VEN A DEGUSTAR 
DE NUESTRA DULCE 

REPOSTERIA
DE 4 A 7 DE LA TARDE

CONSULTE LA CARTA 
DE RIGOLETTO

•  Colección de Pizzas
•  Ensaladas Típicas
•  Postres de la casa.

BENVENUTI A RIGOLETTO!

DESAYUNOS

MENU: 2 platos, postre y 
bebidas

800 ptas.
Comidas a la carta
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D I C C I O N  A  R  I  O

1 7

Por 4 .5 2 0  pts./m es obra y  regalo
17 tomos. Formatos: 21 x 27,5 cm. Encuadernación: Guaflex Greco, con estampaciónes en oro y seco. Páginas: Más de 6.000, 
impresas a tres columnas. 12.000 ilustraciones, la mayoría de ellas a todo color.
Más de 10.000 biografías. Más de 250.000 artículos enciclopédicos. 200.000 voces, con más de 475.000 acepciones. Centenares de 
dibujos, gráficos, banderas y escudos, etc. Version de la mayoría de las voces en las principales lenguas modernas. Frances, Italiano, 
Ingles, Aleman, en las hispánicas y prehispánicas, así como sus etimologías de Latín, Griego, Arabe, etc.

POR 4.520 Pts. MENSUALES SIN ENTRADA Y LIBRE DE PORTES.

OFERTA ESPECIAL LIMITADA SIN SORTEOS.TODAS LAS 
PETICIONES LLEVAN DE REGALO LA FABULOSA CUBERTERIA 
SOLING EN DE 70 PIEZAS CON SU ATTACHE EN SIMIL PIEL.

MOtfOWWO BASCO E9f*BAtfT O ff}  ♦  (CUB8flO|tifetí*>AEN U**OPCW€$)

P.VP.(I.VAraudo)TOTAL95.000.-pts.
EN 21 MESES-4520.- pBLt MES, SN ENTRADA SOLINGEN Mod. 490:70 piezas, acero inox. decorado 

en oro de 12 Qlt. Obsequio maletín. (Sin sorteo)

INFORMACION Y PEDIDOS DE ESTA O CUALQUIER OTRA OBRA DE ESPASA CALPE A... 
CENTRAL DE PEDIDOS ESPASA CALPE DEL HENARES 
TEL. (91)656 43 00 (De 10 a 13 y de 15 a 17 h.)


